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( К и е в л я н е  в с т р е ч а ю т  
генерала Шарля де Голля

КИЕВ, 27 июня. (ТАСС). Сегодня из Ленинграда в столицу Совет
ской Украины прибыл Президент Французской Республики генерал 
Шарль де Голль.

В аэропорту Борисполь, украшенном государственными флагами 
Франции, Советского Союза и Украинской ССР, генерала Шарля де 
Голля и других гостей встретили Председатель Президиума Верхов
ного Совета УССР Д. С. Коротченко, председатель Совета Министров 
республики В. В. Щербицкий, другие официальные лица.

На поле аэродрома был выстроен почетный караул. Присутствова
ли многочисленные представители трудящихся Киева. Д. С. Корот- 
ченко обратился к высокому гостю с приветственным словом. С от
ветной речью выступил генерал де Голль.'

Президент де Голль подчеркнул, что отношения дружбы между 
Францией и Украиной существуют уже давно, на протяжении многих 
веков.

— Я счастлив. — сказал де Голль, — что нахожусь в Киеве. И 
вы можете быть уверены в том, что мы со. своей стороны глубоко 
заинтересованы в этом визите и познакомимся со всем, что нам будет 
показано. Мы, французы, и вы, советские люди, как бы начинаем но
вую жизнь, которая поведет нас к миру.

Полугодовой - 
ДОСРОЧНО

На пять дней раньше срока 
выполнил полугодовой план по 
выпуску продукции коллектив 
Томского завода резиновой обуви. 
До конца июня коллектив пред
приятия даст сверхплановой про
дукции почти на полмиллиона 
рублей.

*„*
Вчера рапортовал о выполне

нии шестимесячного плана по 
выпуску валовой продукции кол
лектив завода режущих инстру
ментов. В счет июля томские ин
струментальщики изготовят 
сверхплановых изделий более чем 
на 130 тысяч рублей.

V

Успешно начали пятилетку 
лесозаготовители Васюганского 
леспромхоза. Полугодовое зада
ние по вывозке древесины они 
выполнили на пять дней раньше 
срока. В лесосеках северного лес
промхоза широко развернулось 
социалистическое соревнование 
за достойную встречу пятидеся
тилетия Советской власти.

V
28 июня досрочно выполнили 

полугодовой план труженики 
томского завода «Сибэлектромо- 
тор».

ЗАДАНИЕ ВЫПОЛНЕНО!
ПАВЛОДАР, 27 июня. 

(ТАСС). Полугодовое задание 
выполнил коллектив комбината 
Майкаинзолото. Благодаря 
внедрению новых реагентов, 
модернизации обогатительных 
фабрик здесь значительно по
вышен процент извлечения зо
лота из руды.

Рапортует валютный цех
ЧИТА, 27 июня. (ТАСС). Се

годня один из крупнейших в 
стране валютных цехов — ком
бинат Балейзолото рапортовал 
о досрочном завершении полу
годового задания добычи благо
родного металла. Рудное золо
то комбината — самое дешевое 
в стране.

КОСАРИ ВЫШЛИ НА ЛУГА
Пятый день ведут заготовку 

кормов рабочие Монастырской 
фермы совхоза «Шегарский». 
Машинист сенокосилки В. Кузь
мин при норме 3 гектара еже
дневно выкашивает 4. Начали 
косовицу трав на Гынгазовской 
ферме совхоза . .«Россия». В 
первый день на луг вышло 50 
косарей. Косят траву в колхо
зах «К новым победам» и «Ги
гант».

Л. КОТЕЛЕВСКИИ.

ЗАКЛАДЫВАЮТ СИЛОС
На Тювинской ферме совхо

за «Тунгусовский» Молчанов- 
ского района ведут за
кладку силоса из дикорастущих 
трав. Заложено 20 тонн сочно
го корма.. Вчера к закладке си
лоса приступили остальные 
фермы совхоза.

В. МАЙКОВ.

РЕШЕНИЯ МАЙСКОГО 
ПЛЕНУМА ЦК КПСС- 
В ЖИ З Н Ь

Решения майского Пленума 
о

Плодородие земли— 
дело рук человеческих
ЦК

КПСС о широком развитии мелио
рации земель для получения высо
ких и устойчивых урожаев зерновых 
и других сельскохозяйственных куль
тур имеют огромное экономическое
и политическое значение. Всемер
ное повышение урожайности на 
каждом гектаре земли — это осно
ва мощного подьема сельского хо
зяйства вообще и производства зер
на в особенности.

Выполнение решений Пленума яв
ляется сейчсс для коммунистов и 
всех трудящихся нашего северного 
района первоочередной задачей.

Райком партии и партийные орга
низации колхозов и откормсовхоза 
разработали ряд мер по пропаган
де и претворению в жизнь про
граммы резкого повышения плодо
родия земли. Агитаторы, лекторы и 
докладчики стремятся донести 
смысл решений Пленума ЦК до соз

нания каждого труженика села. 
Главное направление в разъясни
тельной работе мы сосредоточива
ем на воспитании у людей береж
ливого отношения к земле, ликви
дации бесхозяйственности в земле
пользовании. В наших северных 
районах это особенно важно, так 
как поля у нас в основном неболь
шие, во многих случаях залесенные, 
и, если остается неиспользованной 
часть земли по обочинам дорог, по 
углам полей, этим наносится боль
шой ущерб хозяйствам.

Важное место отводится в планах 
освоению новых земель, особенно 
за счет исправления конфигурации 
полей, ликвидации мелких околков. 
Только за счет этих работ хозяйст
ва района могут в ближайшие годы 
дополнительно получить около 
10.350 гектаров пахотной земли.

Очень важно рациональнее ис
пользовать сенокосы и пастбища. У

нас имеется более 19 тысяч гекта
ров сенокосов, из них около 10 ты
сяч заливных, около 3 тысяч гекта
ров заболоченных, покрытых коч
ками, кустарником. Они не исполь
зуются и не приносят никакой поль
зы. Большое количество суходоль
ных сенокосных угодий также мало 
используется. Сейчас намечено 
включить эти земли в постепенное 
освоение.

В решении этих задач хозяйствам 
нужна помощь областных организа
ций. Прежде всего хотелось, чтобы 
группа специалистов помогла нам 
точнее определить, какие луга и 
пастбища выгодно начинать осваи
вать в первую очередь, чтобы быст
рее с них получить продукцию. 
Специалистов по мелиорации у нас 
нет.

Нужны и специальные машины. 
Нет в районе лугомелиоративной 
станции, которая могла бы вести

эти работы, хотя вопрос о ее созда
нии решается уже более двух лет. 
У нас имеется один механизирован
ный отряд при объединении «Сель
хозтехника», который вооружен ору
диями только для ведения раскор
чевки полей.

В районе начаты работы Шегар-. 
ской машинно-мелиоративной стан
цией по мелиорации■двух болот — 
Вознесенского и Иштанского, но по 
неизвестным нам причинам в этом 
году работы приостановлены.

Намеченная майским Пленумом 
ЦК КПСС программа мелиорации 
земель воспринята трудящимися 
как крупнейшее, жизненно необхо
димое дело, которое ускорит раз
витие сельскохозяйственного произ
водства в наших северных хозяй
ствах.

В. ПУПОВ, 
первый секретарь Кривошеин- 

ского райкома КПСС.

С хорошими трудовыми по
казателями заканчивает про
изводственную программу вто
рого квартала 1966 года удар
ник коммунистического труда 
прессовщик подготовительного 
цеха Томского завода резино
вой обуви Прокопий Мамизе-

ров. 110—115 процентов смен
ного задания — таков его по
казатель. Только в мае П. Ма- 
мизсров сэкономил 1.500 квад
ратных метров материалов.

НА СНИМКЕ: П. Мамизе-
ров.

Фого В. Ефименко.

Л. И. БРЕЖНЕВ И Н. В. ПОДГОРНЫЙ 
В КАЗ АХСТ АН Е

АЛМА-АТА, 27 июня. (ТАСС). Генеральный секретарь Центрального Ко
митета Коммунистической партии Советского Союза Л. И. Брежнев и 
Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. В, Подгорный в те
чение нескольких дней находились в Казахстане. Они интересовались но
востройками столицы республики, познакомились с состоянием посевов 
в Алма-Атинской области.

В Центральном Комитете Компартии Казахстана состоялась беседа с 
членами бюро ЦК КП Казахстана о состоянии дел в республике.

После посещения столицы Казахстана Л. И. Брежнев и Н. В. Подгор
ный побывали в Кустанайекой области, где осмотрели поля Кустанайской 
областной опытной сельскохозяйственной станции, поля совхозов «Силан- 
тьевский», «Сорочинский», имени Лермонтова, имени Докучаева, «Казах- 
станец», «Краснопартнзанский», Еустанайского и Урицкого районов, бе
седовали с руководителями, специалистами и механизаторами хозяйств, 
Интересовались осуществляемыми здесь мерами по повышению культуры 
земледелия, применению химических средств борьбы е сорной раститель
ностью, организацией семеноводства, подготовкой техники и кадров меха
низаторов к уборке, бытовым и культурным обслуживанием тружеников 
села.

Л. И. Брежневой Н. В. Подгорный посетили город Рудный, побывали на 
Соколовско-Сарбайском горнообогатительном комбинате, осмотрели руд
ники, фабрику окатышей. Состоялись встречи с рабочими, инженерами и 
техниками этого крупнейшего предприятия горнодобывающей промышлен
ности страны.

В поездке Л.̂  И. Брежнева и Н. В. Подгорного сопровождали кандидат 
в члены Политбюро ЦК КПСС, первый секретарь ЦК Компартии Казахста
на Д. А. Кунаев, а также первый секретарь Кустанайского обкома4 партии 
А. М. Бородин и председатель облисполкома М. Г. Моторико.

■Ш

РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. В Мартыновском районе вступила в 
строй крупная насосная станция, проектная мощность которой превы
шает 100 тысяч кубических, метров воды в час. Станция подает воду 
из Донского магистрального канала в Верхне-Сальский. Максималь
ная высота подъема — 17 метров.

Ввод в эксплуатацию станции позволит оросить в восточных рай
онах области более 65 тысяч гектаров земель. Первая очередь оро
сительной системы уже действует. Хозяйства приступили к поливу 
полей.

НА СНИМКЕ: напорные трубопроводы, подающие воду на 17-мет
ровую высоту из Донского магистрального канала в Верхне-Сальский.

(Фотохроника ТАСС).

Я овые полки
С каждым днем пополняется об

ширная библиография трудов Влади
мира Ильича Ленина и книг о вели
ком вожде, написанных исследова
телями его жизни и революционной 
деятельности. Только в июне Том
ская областная библиотека имени 
Пушкина получила очередные тома 
пятого издания полного собрания Со
чинений основателя Коммунистиче
ской партии и Советского государ
ства, рассказы о новых ленинских 
документах, впервые включенных в 
это издание. На полки библиотеки 
встал также сборник «Светом ленин-

Ленипианы
ских идей» —- третий выпуск «Ле- 
нинианы».

Получено также много другой об
щественно-политической литерату
ры, в частности, две первые книжки 
из шести, выходящих в серии «Фи
лософская библиотека для юношест
ва», а также очередные выпуски 
«Молодому коммунисту об истории 
КПСС», В июне фонды библиотеки 
пополнились 2.500 книгами, а все
го с начала года в каталоги внесено 
около 9.000 названий.

А. ШЕВЧЕНКО.

Н А Г Р А Д Ы  М Н О Г О Д Е Т Н Ы М  М А Т Е Р Я М
Указом Президиума Верховного 

Совета РСФСР награждена группа 
томских многодетных матерей. Орде
ном «Материнская слава» I степе
ни награждаются Надежда Леонтьев
на Волшукова — колхозница колхо
за «Россия» Парабельского района, 
Александра Михайловна Карначенко 

колхозница колхоза имени Киро

ва Кожеввиковского района, Мария 
Анисимовна Петрова — колхозница 
колхоза «Сибирь» Кожевниковского 
района, родившие и воспитавшие по 
девять детей.

Орденом «Материнская слава» II 
и III степенен награждаются 24 мно
годетные матери нашей области, ме
далью «Медаль материнства» I и II 
степеней—77 многодетных матерей.

..................................................................................................................................................................... .......................................................... ..

Ф р а н к о - с о в е т с к о е  с о г л а ш е н и е
о научном сотрудничестве — в действии
МОСКВА, 27 июня. (ТАСС). 

В соответствии с франко-советским 
соглашением о научном сотрудни
честве в Советском Союзе нахо
дится делегация французских уче
ных—специалистов в области экс
периментальных и исследова
тельских реакторов. Гости посети
ли институт имени Курчатова в 
Москве и институт атомных реак
торов в городе Мелекессе. Сегодня

они приехали в Объединенный ин
ститут ядерных исследований.

Французских коллег тепло при
няли ученые, работающие в Дуб
не. Они ознакомили их со своими 
лабораториями и проводимыми 
здесь экспериментами.

Глава делегации профессор 
П. Л. Баллиган (заместитель ди
ректора центра ядерных исследо
ваний в Гренобле) от имени всей

группы сделал запись в книге по
четных посетителей Объединенно
го института, в которой, в част
ности, указал: «Мы были пораже
ны качеством и размахом исследо
вательских работ, проводимых 
здесь. Хочется пожелать всех воз
можных успехов этому центру 
международного сотрудничества, 
который является для нас мо
делью».

О С В О Е Н И Е  С Д Е Р Ж И В А Е Т С Я
Большую помощь хозяйствам 

Бакчарского района в освоении но
вых земель оказывает здешнее 
объединение «Сельхозтехника». В 
1963 году для колхозов было рас
корчевано 1.026 гектаров, в 1964 
году — 1.138, в 1965 году — 978 
гектаров. Ежегодно тракторный 
парк объединения пополняется но
вой мощной техникой, и, казалось 
бы, фронт освоения новых земель 
должен расширяться. На деле же 
получается наоборот. Ньшче рас
корчевано менее ста гектаров.

Сдерживает работу отсутствие 
проектно-сметной документации.

И еще одно замечание. Во мно
гих колхозах под раскорчевку вы
деляют массивы, на которых рас
тет на гектаре до трех тысяч де
ревьев диаметром 12-*-30 санти
метров. Тяжело корчевать такой 
лес механизаторам, да и техника 
порой не дюжит. А рядом редко
лесье, корчевка которого без вся
кой причины откладывается. А 
сколько островков леса на пашне, 
которые необходимо ’ убрать и тем

улучшить контурность полей!
Упорядочение землепользования 

в колхозах—составная часть пред
принимаемых повсеместно после 
майского Пленума мер по повыше
нию плодородия земли. Государст
во ассигнует на эти цели огромные 
средогва. Нужно, чтобы каждый 
рубль из них был израсходован с 
максимальной пользой для дела, 

П. ДОМОЩ ЕНКО, 
председатель группы народно
го контроля Бакчарского объ
единения «Сельхозтехника».

НЕ У К А З А Н Н Ы Й  В З А Ч Е Т К ЕЭ К З А М Е Н ,
...Еще переполнены коридоры и 

аудитории педагогического инсти
тута. В разгаре летняя экзамена
ционная . сессия, а в приемную ко
миссию поступило около двухсот 
заявлений.

Уже в апреле и мае приемная 
комиссия почти каждую неделю 
информировала ректорат о своей 
работе. Отобрать в свой вуз луч
ших из лучших — такую задачу 
Поставил пеэед собой институт.

В апрельские дни многие деся
тиклассники области встречались 
с представителями института. До
цент И. С. Карпенко побывал в 
Кривошеинском районе, расска
зал школьникам о трудной и заме
чательной профессии учителя, о 
старейшем педагогическом вузе 
Сибири. На собраниях десяти
классников в Шегарском и Кожев- 
никовском районах выступали до
центы М. Б. Пергаменщиков и 
Д. И. Купов. Заведующий кафед
рой русского языка доцент В. В. 
Осокин побывал в Асиновском и 
Первомайском оайонах. По 100 
выпускников рекомендуют школы 
этих районор в педагогический ин
ститут. Такие же списки получены 
из Бакчарсного и Верхнекетского 
районов.

Сейчас приемная комиссия бес
покоится о том, чтобы хорошо.

организованно встретить абитури
ентов. Оформлены стенды, рас
сказывающие о жизни и учебе 
студентов. У каждого факультета 
свой стенд. Студенты-фото
любители представили сотни фо
тографий, отражающих учебу, ра
боту студентов на стройках и це
лине, в лабораториях, в заводских 
цехах, поездку в Москву на 
ВДНХ, спортивные состязания. 
На каждом факультете есть де
журные—студенты старших кур
сов и преподаватели, у них можно 
получить любую справку.

Многолетний опыт показал, что 
приемные экзамены — это очень 
ответственная задача, а в педа
гогическом вузе том более. Не 
каждый может быть учителем. 
Поэтому для приема экзаменов 
подобраны наиболее опытные 
преподаватечи института. В числе 
экзаменаторов, напри.мер, на фа
культете иностранных языков за
ведующий кафедрой французско
го языка доцент Ю. С. Денисов, 
на физико-математическом фа
культете — декан Б. Г. Рейман. 
Привлекаю гея . к приему экзаме
нов старейшие и заслуженные 
учителя школ, в их числе заслу
женная учительница школы 
РСФСР А. Н. Стронская,

Столь же ответственно к отбо

ру экзаменаторов отнеслись ректо
раты Томского университета, меди
цинского института, в которых 
экзамены будут принимать работ
ники * кафедр, аспиранты и асси
стенты.

Ежедневно в приемную комис
сию университета приходят дека
ны факультетов и знакомятся с 
личными делами поступающих. А 
их немало. Еще до начала приема 
заявлений университет получил 
более 10 тысяч запросов, при
мерно одна треть их из Молдавии, 
Украины, с Кавказа. Заслуживает 
внимания предварительная работа 
коллектива университета с моло
дежью, выявление ее желаний, 
наклонностей и, добавим, способ
ностей. Ученые старейшей куз
ницы кадров организовали чте
ние лекций для учащихся школ 
областного центра по физике, хи
мии, математике.

Почти в каждой средней школе 
Томска побывали ученые универ
ситета и встретились с учениками, 
рассказали им о профессиях, о 
профилях специальностей, о до
стижениях советской науки. В 
свою очередь они взяли на замет
ку всех отлично успевающих 
школьников и приглашают их на 
встречу в университет 29 июня.

Безусловно, работа приемной

комиссии, университета заслужи
вает одобрения.

Такой расторопности не хвати
ло у политехников. Еще в мае не
которые кафедры политехниче

ского института предложили вы
пускникам выполнить работы. 
Пришли сотни школьников, но до 
сих пор многие не знают резуль
татов работ. Такая неоператив
ность не в пользу вуза.

В институте радиоэлектроники 
и электронной техники мероприя
тий по рекламированию своего 
института проведено немало. Еще 
больше их намечается провести. 
Здесь и повторный день открытых 
дверей, посещение преподавате
лями школ города, и выступление 
работников института по радио и 
телевидению... Но, видно, все это 
вызвано тем, что на 25 июня в 
приемную комиссию поступило... 
11 заявлений на дневное отделе
ние, и ни одного заявления • от 
слушателей подготовительных 
курсов. При этом не надо забы
вать, что 400 из них обучаются 
на курсах в других городах, в 
том числе в городах Дальнего Во
стока. ТИРиЭТу следует поторо
питься с оформлением своих кур
сантов в абитуриенты.

Еще тревожнее положение в 
инженерно-строительном институ

те, Здесь, видимо, крепко понадея
лись на то, что з этом году в 
школах два выпуска, рассчитыва
ли на стихийный наплыв абитури
ентов, Кое-кто даже был озабочен 
тем, чтобы сбить этот наплыв. Но 
действительность горько посмея
лась над такими расчетами и опа
сениями. На дневное отделение 
подано пока всего 64 заявления— 
во много раз меньше, чем было в 
прошлом году. И это в то время, 
когда на подготовительных кур
сах института обучалось около 
1000 человек. Только в Томске 
на курсах учится 175 человек, 
а заявлений от них поступило 18. 
Нет заявлений от слушателей кур
сов в городах Ачинске, Белове, 
Прокопьевске н других.

Это объясняется тем, что в 
прошлые годы приемная комиссия 
широко пропагандировала инсти
тут, а в этом ограничилась лишь 
рассылкой рекламных листов и 
рекламных номеров институтской 
многотиражной газеты. Даже с 
теми, кто обучается на курсах, 
представители факультетов не 
провели бесед. Не было задушев
ного разговора у них и с выпуск
никами школ.

В корреспонденции «В ожида
нии первого грома» («Красноезна
мя» № 106 за 11 мая) проректор 
по административно-хозяйственной 
работе этого института М. Я. 
Спектор коитияовался за благо
душие, проявляемое к решению 
столь важного в жизни вуза во
проса. , Более месяца прошло, но

в хозяйственной части института 
пока еще и не думали о расселе
нии абитуриентов.

— Куда-нибудь поселим, — 
рассуждает тоз, Спектор. — По
белить комнаты, помыть, почи
стить? Ну зачем? Все равно пос
ле них (имеются в виду абитуриен
ты), надо все приводить в поря
док.

Много еще, как выяснилось, 
нерешенных .вопросов. А они все 
важны, все неотложны. Взять рас
писание,

— Подумаешь —- расписание, 
—съязвили нам в одной нз комис
сий. — Четыре экзамена — и все.

Верно, четыре, а то и три экза
мена. Их будут сдавать сорок и 
более групп, в неежольких корпу
сах. А где эти корпуса и как до 
них добраться — новичку не из
вестно. Почему не указать адрес 
корпуса? И почему эти расписа
ния не размножить, чтобы они 
были во всех корпусах, во всех 
общежитиях. и у дежурных. Это 
же нетрудно.

То же с расписанием консульта
ций. В прошлом году сотрудники 
ряда кафедр не знали о том, что 
они должны проводить консульта
ции.

Даже организация продажи 
канцелярских принадлежностей 
при общежитиях или в корпусах 
— не мелочь. Ведь было же такое 
в минувшем году: заправить ав
торучку нечем —не было чернил. 
Вот и ездили по городу, а время- 
то , у поступающего ценнее золо

та и, конечно, ценнее этих чернил, 
которых не купишь/ например, ни 
в университете, ни в ТИРиЭТе, 
ни в политехническом институте.

Но самый' сложный вопрос 
расселение абитуриентов.

ТИРиЭТ рассчитывает на 3,5— 
4 тысячи абитуриентов. Если всем 
им ‘ предоставить место в общежи
тиях да в спортивном зале, уста
новить трехъярусные койки, ес
ли к тому же поставить десятка 
два туристических палаток (все 
это так и планируется), то и тог
да институт может принять не бо
лее 1.500 человек.

Очень тяжело будет расселять 
приезжающих университету, пе
дагогическому институту. Вузы 
должны оперативнее решать этот 
вопрос.

Видимо, щ  потребуется по
мощь не только областных орга
низаций, но и жителей; Том
ска. Нужно проявить гостеприим
ство и принять по возможности 
на 2—3 недели знакомых юношей 
и девушек, которым негде будет 
устроиться.

Вузовские коллективы—на по
реже ответственного и серьезного 

экза:мена, от исхода Которого бу
дет зависеть дальнейший успех ра
боты учебного заведения. Его нуж
но выдержать с честью, как и по
ложено сибирской кузнице кадров. 

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: Л. СЕЛИ
ВАНОВ, С, КРОПАЧЕВ.
Р. ГОРОДНЕВА, И. СИНЯЕ- 
ВА,- Е, НИКОЛАЕВА.
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ГАЗЕТА ВЫСТУПИЛА. ЧТО СДЕЛАНО?
К У Д А  Д Е В А Т Ь  « З Л А Т Ы Е  ГОРЫ»?
Так называлась кри

тическая статья о низ
кой культуре произ
водства на Томской 
карандашной фабрике, 
опубликованная 25 
мая.

Партийное бюро 
предприятия признало 
критику правильной. 
В ближайшее время 
будет смонтирована ле-

еорама РД-75-6. Для 
использования и реа
лизации топливных от
ходов до сентября на
мечено смонтировать 
механизированные бун
керные склады. Это 
ускорит погрузку дре
весины на автомаши
ны.

Руководство фабри
ки обязало отремонти

ровать имеющиеся 
склады-хранилища опи
лок, чтобы не засоря
лась территория пред
приятия. Для этой же 
дели будут установле
ны сборники мусора.

С прибытием обору
дования для расшире
ния производства дре
весноопилочных плит, 
монтаж и пуск его ре-

«П А Ю С О Д И Н -  
М И Н У С  Д В А »

В связи с опубликованием в га
зете 15 февраля корреспонденции 
под заголовком «Плюс один —- ми
нус два» партком института за
просил письменные объяснения 

докторантов по фактам, отмечен
ным в газете. Вопросы, поднятые 
в корреспонденции, обсуждены на 
заседании парткома института 2 2  

марта и 12 апреля с. г., и по об
суждаемому вопросу принято ре
шение. Партком отметил сущест
венную эффективность подготов
ки докторов наук путем перевода 
достойных кандидатов в старшие 
научные сотрудники, а также ак
тивизацию научной работы в кол
лективах, где работают старшие 
научные сотрудники. Однако 
партком института и партийные 
бюро факультетов уделяют недо
статочное внимание этому вопро
су. В связи с этим поручено на
учному сектору парткома перио
дически контролировать ход вы
полнения старшими научными со
трудниками планов их работы над 
диссертациями, оказывать диссер
тантам необходимую помощь, до
биваясь окончания работ в пла
новые сроки; принимать актив
ное участие в подборе лиц для 
перевода в старшие научные со
трудники, обращая внимание не 
только на деловые, но и на мо
ральные качества кандидатов. 
При переводе в старшие научные 
сотрудники совместно с ректора
том института продумывать и 
предопределять пут  ̂ наиболее ра
ционального использования бу
дущего доктора наук в связи и в 
соответствии с повышением его 
научной квалификации.

Редактору институтской газеты 
«За кадры» Р. Р. Городневой по
ручено систематически публико
вать материалы о долге и обязан
ности ученых.

Идеологическому сектору парт
кома предложено разработать 
план мероприятий, направленных 
на поднятие у сотрудников инсти
тута чувства ответственности за 
порученное им дело и развитие 
патриотизма и гордости за воспи
тавший их институт.

А. АСТАФУРОВ, 
секретарь парткома Том
ского политехнического ин
ститута.

« 3  А  Й Ц Ы» 
ДЕРЖАТ ОТВЕТ

В материалах общественных 
рейдов по проверке работы го
родского транспорта, опублико
ванных в газете «Красное зна
мя», речь шла и об «автозай
цах». Это пассажиры особого 
рода. Они решили, что могут 
перехитрить водителя автобуса, 
трамвая, кондуктора, ездить 
бесплатно, не прислушиваясь к 
голосу своей совести.

Когда общественные контро
леры и участники рейда уличи
ли их в этом, они, как заправ
ские актеры, разыгрывали бур
ные сцены негодования. На ка
кие только увертки не шли «ав- 
тозайцьЫ Некоторые из них 
ссылались на забывчивость, 
другие винили кассовые аппа
раты в автобусах и вагонах 
трамвая без кондуктора (будто 
бы «заело» билетную ленту)', 
третьи... от ругательств, оскорб
лений и угроз переходили ко 
лжи, называя вымышленные 
фамилию и место работы.

Но ответ за свое недостойное 
поведение им пришлось дер
жать на собраниях коллективов 
по месту работы. И тут наиг
ранное ухарство как рукой сня
ло. «Автозайцы» присмирели. 
Им было стыдно смотреть в 
глаза товарищам по труду. 
Разговор был откровенным. На 
собраниях им высказали все, 
что думают о их недостойном 
поведении,. Но с общественно
стью шутки плохи. Тут не по
могут никакие эмоциональные 
наигрыши. Разговор шел начи
стоту. И это кое-кому послужи
ло серьезным уроком.

Ответ перед своими коллек
тивами пришлось держать Т. А. 
Устюжаньной (завод режущих 
инструментов), В. Ф. Андросо
ву (электроламповый завод), 
В. И. Лысковой (облстатуправ- 
ление), Ф. П. Краеву (завод 
«Томкабель»), В. В. Чернако- 
вой (научно-исследовательский 
институт ядерной физики, элек
троники и автоматики), С. Та- 
зарачевой (профессионально- 
техническое училище) и дру
гим.

Как сообщили редакции ру
ководители партийных и проф
союзных организаций, наруши
тели правил пользования город
ским транспортом были обсуж
дены на собраниях коллекти
вов и строго предупреждены. 
Виновные заверили, что впредь 
не допустят таких позорных 
поступков,

шено завершить в ко
роткие сроки.

Принято решение 
фабрику, выпускаю
щую продукцию куль
туры, превратить, в 
предприятие' высокой 
культуры производст
ва.

П. РАГОЗЕНКО, 
секретарь партбюро 
Томской карандаш
ной фабрики.

I К Р И Т И К А - П О М О Щ Ь
В начале этого года наша газета отмечала низкий уровень нагляд- 

я  ной агитации на манометровом заводе. В ту пору в цехах предприя- 
s  тия вводили промышленную эстетику, а вместе с ней обновляли и 
и  прихорашивали уголки наглядной агитации. Она стала выглядеть 
к  красочно, но здесь забыли о ее злободневности. Статья так и называ- 
S  лась «Форма яркая, а содержание7».
а Критика газеты обсуждалась на заседании партийного бюро завода, 
5  Однако редакция так и не получила ответа на свое выступление: то ли 
Е бывший секретарь партбюро тов. Губин забыл об этой обязанности, 
51 то ли попросту не посчитал это столь важным.

Пришлось потребовать ответ у нового секретаря бюро 
шевского. тов. Да-

|Планирование геологоразведочных!
Во время обсуждения проек

та Директив пятилетнего пла
на в газете «Красное знамя» 
была опубликована статья на
чальника Колпашевской Сред
не-Обской комплексной геофи
зической экспедиции В. Кон
драшова «Экономическая эф
фективность — союзник по
иска». В ней поднимались воп
росы улучшения планирования, 
повышения материальной заин
тересованности геофизиков в 
результате поиска.

Из-за недостатка ассигнова
ний в 1966 году сейсморазве
дочные работы на правобе
режье Оби планировалось про
водить двумя сейсмическими 
отрядами. Но, согласно поста
новлению Совета Министров 
СССР «О расширении нефте
разведочных работ в Томской 
области», Министерство геоло
гии РСФСР увеличило объем 
геофизических работ на 450 

тысяч рублей. Это позволяет на 
зиму 1966—1967 гг. органи
зовать в Томской области еще 
два сейсмических отряда.

Министерство геологии 
РСФСР в настоящее время не 
имеет права передоверить гео
логическим управлениям рас
пределение годовых объемов 
геологоразведочных работ по

работ изменится
кварталам, но при разработке 
плана министерством учитыва
ются просьбы и заявки геологи
ческих управлений, в том чис
ле и предложения по кварталь
ной разбивке объемов. В тех 
случаях, когда годовые объ
емы, утверждаемые министер
ством, не одинаковы с предло
жением управления, то квар
тальные суммы уточняются в 
рабочем порядке с управлени
ем, либо принимаются, исходя 
из удельного веса за ряд лет и 
структуры плана.

При определении фонда за
работной платы министерством 
также учитываются изменение 
в структуре плана и другие 
факторы, влияющие на сниже
ние или повышение удельного 
веса фонда зарплаты в объеме 
работ, выработки н средней 
заработной платы. По заявке 
управления на 1966 г. преду
сматривалась выработка 3.674 
рубля, средняя зарплата 1.470 
рублей и удельный вес фонда 
зарплаты в объеме работ 45,5 
процента, т. е. все показатели 
на уровне 1965 г.

Министерством утверждены 
следующие показатели: выра
ботка — 3.469 рублей, сред
няя зарплата — 1.524 рубля, 
удельный вес фонда зарплаты 
— 43,9 процента против 44,1 
процента за 1965 г. На сниже
ние удельного веса фонда за
работной платы повлияли до
говорные геофизические работы 
по Белорусской ССР в объеме 
443 тысяч рублей и Оренбург
скому геологическому управле
нию на 300 тысяч рублей, по 
которым Новосибирским управ
лением согласован фонд зар
платы до 40 Процентов к объ
ему работ.

Министерство геологии 
РСФСР согласно, что в дейст
вующей системе планирования, 
проектирования и финансирова
ния геологоразведочных работ 
имеются серьезные недостатки, 
которые осложняют работу экс
педиций и партий и в ' ряде 

случаев не способствуют повы
шению эффективности работ 
н экономии государственных 
средств. В настоящее время, в 
соответствии с решениями сен

тябрьского Пленума ЦК и XXIII 
съезда КПСС на Министерство 
геологии СССР распространено 
Положение о социалистическом 
государственном промышлен
ном предприятии. Особенности 
этого Положения, применитель
но к геологоразведочной служ
бе, разработаны и в ближайшее 
время должны быть утвержде
ны Министерством геологии 
СССР. Разработан и представ
лен Министерству геологии 
СССР проект новой методики 
планирования, проектирования, 
финансирования и материаль
ного стимулирования геолого
разведочных работ.

Практический переход на но
вый усовершенствованный ме
тод планирования, материаль
ного стимулирования и хозяйст
венный расчет, несомненно, по
зволит коренным образом улуч
шить планирование геологораз
ведочных работ по всем пока
зателям и повысить их эффек
тивность на основе большой 
заинтересованности исполните
лей в результатах труда всего 
коллектива экспедиций, партий.

И. КОБЕЛЯЦКИИ, 
заместитель министра гео
логии РСФСР.

П Р И Н Ц И П И А Л Ь Н О ,  П О - Д Е Л О В О М У
Постановление бюро обкома 

КПСС о повышении действенно
сти выступлений газеты «Красное 
знамя» повысило ответственность 
партийных организаций за судьбу 
каждой критической корреспон
денции. Горкомы, райкомы, пар
тийные комитеты и партбюро ста
ли. чаще рассматривать сигналы 
печати с принципиальных, пар
тийных позиций. Они потребовали 
от руководителей предприятий и 
учреждений такого же партийного 
отношения к критическим вы
ступлениям газеты. Это нашло 
свое отражение и в содержании 
ответов, присылаемых в редак
цию, о мерах по той или иной 
корреспонденции.

Правда, некоторые руководите
ли, видимо, по инерции продол
жали следовать своему старому 
стилю ■— пытались отделаться 
отписками.

Так случилось и с председате
лем завкома завода «Сибэлектро- 
мотор» А. В. Соколовым. 29 янва
ря 1966 года в «Красном знаме
ни» была опубликована критиче
ская корреспонденция «Ява го
рошка на ложку». В ней приводи
лись факты злоупотреблений сво
им общественным положением в 
личных корыстных целях со сто
роны члена завкома К. И. Григо
рович, при попустительстве пред
седателя завкома А. В. Соколо
ва. Только через полтора месяца 
тов. Соколов прислал ответ на 
корреспонденцию, в которой, как 
он пишет, говорилось «о слабом 
контроле за работой комиссии соц
страха» со стороны Соколова 
А. В.». Даже свою фамилию на
звал. А вот о принятых мерах на
писал скороговоркой: «Данная
статья обсуждена на заседании 
завкома и на заводской профсо
юзной конференции. Григорович 
К. И. и казначею Шилиной Н. К. 
объявлен выговор».

А о себе ни слова. Будто и не 
было допущено беспринципности, 
вопиющего ротозейства. >

Конечно, ни редакцию, ни 
партком завода не мог . удовлет
ворить такой ответ. Корреспон
денция была обсуждена на засе-

Отписке не Ъол^сно быть 
места в реакционной почте

дании парткома. За использова
ние общественного положения в 
личных корыстных целях, подлог 
подписи партком исключил К. И. 
Григорович из рядов КПСС. За ха
латное отношение к ведению фи
нансовых документов и скрытие 
фактов злоупотреблений в комис
сии соцстраха казначею завкома 
Н. К. Шилиной объявлен стро
гий выговор. Председателю завко
ма А. В. Соколову 1 и бывшему 
председателю завкома Ю. С. Мет- 
неву указано на допущенную бес
контрольность в постановке учета 
и отчетности в завкоме.

Как видно, попытка А. В. Со
колова остаться в стороне не 
увенчалась успехом.

27 февраля 1966 года в «Крас
ном. знамени» была опубликована 
корреспонденция «Атака на кон
тролеров». В ней говорилось о 
неправильном отношении к обще
ственным контролерам со сторо
ны заведующей магазином № 18 
Томского горпромторга В. С. Ар
темьевой, приводились факты на
рушения правил советской тор
говли. Неправильную позицию за
нял секретарь партийного бюро 
горпромторга А. В. Гонин. Вместо 
того, чтобы дать принципиальную 
оценку недостойным действиям 
В. С. Артемьевой, он взял ее под 
защиту.

Заведующий горторготделом 
тов. Васицкий, которому была по
слана корреспонденция для при
нятия мер, переадресовал ее в.., 
горпромторг.

Томский горком КПСС указал 
тов. Васицкому на. неправильное 
отношение к выступлению газе
ты.

Принципиальную партийную 
оценку получила и неправильная 
позиция А. В. Гонина. В. С. Ар
темьевой был объявлен строгий 
выговор.

Б корреспонденции «Не подка

чали» критиковались руководи-1 
тели Асиновского леспромхоза за 
грубейшие нарушения правил про
тивопожарной безопасности. Бюро 
Асиновского райкома КПСС объя
вило исполняющему обязанности 
директора, главному инженеру 
Л. Н. Кулаженко строгий выговор, 
а начальнику пожарно-стороже
вой охраны леспромхоза А. С. 
Цветкову. — выговор. Начальник 
мотовозного депо В. Ф. Трусов 
привлечен к судебной ответствен- 

. ности.
М. Небух написал в газету 

«Красное знамя» письмо о без
душном отношении к просьбе от
ца больного ребенка со стороны 
дежурного диспетчера станции 
«Скорая помощь» Кармановой. Ре
дакция направила копию письма 
заведующему Томским горздр’ав- 
отделом В. Г. Мордуховичу и со
общила адрес автора письма по 
его просьбе. Но В. Г. Мордухович 
не соизволил побеседовать с авто
ром письма, а ограничился отпис
кой, сославшись на то, что Кар
манова «все отрицает».

23 марта в «Красном знамени» 
напечатана корреспонденция «В 
роли неудачного адвоката». Она 
обсуждена в коллективе горздрав- 
отдела. Критика признана пра
вильной. В. Г. Мордухович был 
вынужден согласиться с тем, что 
«подписал ответ на жалобу, ко

торая не была проверена до кон
ца». Это для него послужило 
серьезным уроком.

Принципиально отнеслась , к 
критической корреспонденции 
«Особое уважение» партийная ор
ганизация Томских авторемонт
ных мастерских. В корреспон
денции говорилось о низком ка
честве ремонта автомобилей и ав
тобусов, нарушении графиков. 
Выступление, газеты обсуждено на 
собрании. Составлены организа
ционно-технические мероприя
тия для улучшения дела. Усилен 
технический контроль.

Именно такой подход *=« при
нятие конкретных действенных 
мер — и характерен для партий
ного отношения к сигналам печа
ти.

Большинство руководителей 
предприятий и учреждений, пар
тийные и профсоюзные организа
ции сделало правильные выводы 
для себя из решения бюро обкома 
КПСС.

Но иногда редакционная почта 
приносит и огорчения. На лист
ке бумаги —  наспех написанные 
обтекаемые фразы из лексикона 
канцелярского крючкотворства: 
«Факты в .некоторой степени со
ответствуют действительности», 

«Даны указания по устранению». 
За этими витиеватыми словами 
отчетливо вырисовывается не
приглядное лицо бюрократа и чи
нуши.

Отписка на сигналы печати 
должна стать музейной редко
стью, своего рода ЧП. Чем скорее 
мы этого добьемся, тем будет луч
ше для дела.

— Я и тогда был тленом партийного бюро, — начал он, — н хо
рошо помню, как обсуждалось критическое замечаете газеты. Мы 
пригласили на заседание художников, членов общественного совета 
по наглядной агитации и других товарищей, кто был причастен к 
этой работе. Признали, что газета вовремя подметила наши упуще
ния. Критика помогла нам не .только улучшить содержание и опера
тивность важной формы идеологической работы, но и занять в мае

я второе место в районном конкурсе по наглядной агитации.
я  Далее секретарь рассказал, что опыт наглядной агитации комму- 
l l  нисты завода изучали на других предприятиях Томска. Сейчас на за- 
Ш воде оборудуется кабинет политического просвещения, оформляются 
5  новые витрины и стенды, в частности, галерея ветеранов производот- 
5 ва, монтаж «Пятилетка» и т. д.
1| Мы побывали в цехе № 3. Действительно, уголок наглядной агита- 
S ции привлекает внимание. И форма, и содержание отвечают заоро- 
S сам сегодняшнего дня. Здесь и обязательства коллектива, и ежеднев- 
S ный график выполнения плана, и Доска почета передовиков первого 
S • года пятилетки.

— Конечно, не все еще сделано, — признается тов. Дашевскнй, 
я  — Кое-где еще не учли все замечания газеты.
S И то правда, В цехе № 4 тот же ярко оформленный уголок, что 
!  и в начале года, по-прежнему хранит следы фармализма. На калеи- 
g  даре было 23 июня, а последняя запись о выполнении плана значи- 
Щ лась лишь за восьмое число. Не прочтешь и обязательства коллектив 
Щ ва. Оно завешено приказом начальника цеха тов. Евтушенко,

Итак, по признанию тов. Дашеясного, газета помогла.,Это хоро- 
в  шо. Но надо продолжить работу, чтобы всю наглядную агитацию 
я  сделать яркой по форме, боевой и актуальной по содержанию:

НИ ОТВЕТА, НИ МОЛОКА
Е̂дешь по дорогам Зырянского района и чувствуешь разгар лет ад 

хлеба пошли в колос, буйное разнотравье лугов зазвенело первыми 
косами, Пестрые гурты скота набрали тучность:. Сезон большого мо
лока — самая горячая и ответственная страда у животноводов. 3 
первом году пятилетки они решили достичь высоких рубежей. Район 
взял обязательство продать государству сверх годового плана не 
менее 400 тонн молока.

В начале весны, когда подводились итоги зимнего соревнования 
животноводов, зырянцы большие надежды возлагали на пастбищный 
период. Ставка на это делалась неспроста: положение с надоями мо
лока , тогда было тревожное. Чтобы поправить дело, райком партии 
посылал на места своих уполномоченных с надеждой повлиять на 
совесть руководителей тех хозяйств, где допущено было снижение 
надоев молока. Проверяя выполнение принятых обязательств, наша 
газета еще в марте опубликовала статью о соревновании зырянских 
животноводов. Статья так и называлась: «Гонцы за совестью».

Критическое выступление газеты несколько взбудоражило работ
ников райкома партии. Они не отрицали фактов, не оспаривали до
водов, не умаляли своей вины. Статья горячо обсуждалась на про
изводственном совещании работников райкома партии. Были сделаны 
правильный выводы.

Но прошел месяц, другой, третий, а редакция тан и не получила, 
ответа на свое выступление. Что это за игра в молчанку? Еще перед 
выездом в район мы связались по телефону с секретарем райкома. 
КПСС тов. Пожидаевым и напомнили о старом долге перед газетой.

— Признаться, — ответил тов. Пожидаев, — мы хотели ответить' 
на критику большим молоком.

Добрые намерения! Но читателям газеты, в том числе и самим зы- 
рянцам, все же интересно знать, что же предпринял райком партии 
по усилению борьбы за выполнение принятых обязательств, оставил 
ли в силе прежних гонцов за совестью или, возможно, принял на во
оружение новые формы работы с животноводами?

— Теперь у нас нет никаких уполномоченных,
Пожидаев. — Обходимся без них. Курс взяли на 
фермскцх партийных организаций.

Что ж, курс верный. Сельские коммунисты и должны прежде все
го организовать выполнение принятых обязательств. К тому же ком
мунисты сами были инициаторами высоких рубежей. С них, как го
ворится, и спрос вдвойне. В последних решениях бюро райкома пар
тии, где речь шла о выполнении планов и обязательств, их роль в 
развитии соревнования определена четко: шире развернуть инициа
тиву животноводов, полнее попользовать резервы хозяйства, взять 
под партийный контроль каждый пункт принятого обязательства.

Но вместе с тем им нужны были и помощь райкома, его совет, ор
ганизаторское воздействие. Но райком партии давно не собирал се
кретарей фермсиих и бригадных партийных организаций. Они не об
менивались опытом руководства соревнованием. Не удивительно по
этому, что в ряде первичных партийных организаций этот конкрет
ный вопрос не обсуждался.

Не было, например, такого разговора у коммунистов Цыгановско- 
го отделения колхоза «Сибиряк», где надои молока даже в летний 
период остаются низкими.

Ослабили контроль за ходом выполнения принятых обязательств 
партийные организации колхозов «Советская Россия», имени Кали
нина, имени Карла Маркса и другие. Здесь и сейчас в среднем надои 
молока на корову составляют 7—8 килограммов.

- заявляет тов. 
повышение роли

В результате в целом по району полугодовой план надоя молока 
- 1 s  (не говоря уже об обязательствах) поставлен под угрозу срыва.

Ц Статистика такова: продать государству за первое полугодие нужно БРАК СНЯТ С ПРОИЗВОДСТВА S  было всеми категориями хозяйств 32.600 центнеров молока, а к 20и п  в июня было продано только 28.662 центнера, или 88 процентов к
плану. Не дала перелома и последняя декада этого месяца. В сред
нем надой молока на корову по-прежнему составляет 9,1 килограмма, 
В основном район подводят именно те хозяйства, где приняли более 
высокие обязательства, но где партийные организации упустили 
контроль за их выполнением.

24 апреля - в нашей газете бы
ло опубликовано письмо «Декора
тивные стулья». В нем сообща
лось, что Томский мебельный 
комбинат выпускает внешне кра
сивые, но очень непрочные 
стулья.

Как сообщил директор комби
ната тов. Бондаренко, заметка об
суждена в коллективе и на техни

ческом совете предприятия. Отме
чено, что корреспонденция пра
вильно сообщила о низком каче
стве стульев. Технический совет 
комбината пришел к выводу, что 
стулья подобной конструкции не
прочны и недолговечны. Выпуск 
их с мая текущего года прекра
щен.

S Таким образом, зырянцы терпят поражение. 7 хозяйств из 11 идут 
в  сейчас с минусовыми надоями по сравнению с прошлым годом,
§§ К сожалению, критика газеты не пошла впрок: ни ответа, ни мол» 
я  ка.

С. КЫТМАНОВ, 
наш спец. корр.

В статье «Извольте объясниться», опубликованной в нашей 
газете 10 мая, был дан снимок грязного, захламленного двора 
жилого массива строителей треста «Томскстрой», расположен
ного в районе станции Томск-Л.

Критика подействовала. Как сообщил нам заместитель уп
равляющего трестом «Томскстрой» тов. Афанасьев, на жилмас
сиве посажено более 500 деревьев, 750 кустарников, завезено 
около 600 кубометров земли. Около домов разбиты газоны, по
сеяна трава, поставлены скамейки. На снимке слева вы видите 
тот же двор после благоустройства.

А снимок справа — месячной давности. Наш корреспондент 
заснял склон горы и часть дороги, которую завалили строи
тельными деталями и разным мусором работники «Томскстрой- 
транса». Когда вопрос о ходе выполнения плана благоустройст
ва обсуждался на заседании бюро Кировского райкома КПСС, 
там присутствовал заместитель директора «Томскстройтранса» 
т. Трубачев. Его предупредили. Он дал обещание ликвидиро
вать эту свалку к 10 июня. ,

Мы были у места этой свалки два дня тому назад. Там почти 
ничего не изменилось, если не считать нескольких автомашин 
земли, которыми попытались прикрыть свою бесхозяйствен
ность руководители «Томскстройтранса».

Извольте объясниться, тов. Трубачев, почему вы обманули 
общественность и до сих пор не ликвидировали эту свалку?

Фото В, Ефименко.

ОД7-':-

ш т slfeUb.:
й ш *

т Ш  *  I , < к  «ж
' W tw m mш - ^iii№ii

■
ж

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



29 июня 1966 года КРАСНОЕ ЗНАМ Я'

В блокнот агитатору 
НАСЕЛЕНИЕ СССР

На 1 января нынешнего года 
нас, советских людей, насчитыва
лось 231,9 миллиона человек — 
на 15,8 миллиона больше, чем 
пять лет назад.

В дореволюционном 1913 году 
удельный вес городского населе
ния составлял 18 процентов. 
Сейчас ■—* 54 процента.

Средняя плотность населения 
в Советском Союзе — 5,6 чело
века на квадратный километр. 
При этом на территории в 9,95 
миллиона квадратных километров 
плотность населения составляла

в 1959 году менее одного челове
ка. По союзным республикам
наибольшая плотность населения 
(99,9 человека) приходится на 
Молдавию, наименьшая (3,9 че
ловека) ■— на' Туркмению.

По сравнению с 1897 годом, 
когда в России была проведена 
перепись 'населения, плотность в 
целом по стране увеличилась на 
86 процентов. Но особенно зна
чительно она возросла в восточ
ных районах — в Узбекистане и 
Казахстане — почти втрое, Кир
гизии — в четыре с лишним ра
за, Красноярском крае —- более 
чем в три с половиной раза, Ом
ской области — в девять раз.

56 МИЛЛИОНОВ- 
ЗА П А Р Т О Й

,В нынешнем учебном году, по 
предварительным данным, в стра
не насчитывалось 214.286 обще
образовательных школ, высших и 
средних специальных учебных 
заведений. В них обучалось поч
ти 56 миллионов человек.

В начальных, неполных сред
них и в средних школах обуча
лось 43.410 тысяч учащихся, в 
школах рабочей и сельской моло
дежи — 4.835 тысяч человек.

В 756 высших учебных заве
дениях страны насчитывается 
3.860,5 тысячи студентов; в 
3.819 средних шециальных учеб

ных заведениях обучается 
3.659,3 тысячи человек,

В минувшем году вузы выпу
стили 403,9 тысячи специали
стов; средние специальные учеб
ные заведения *— 621,5 тысячи.

ПЕРВЫЕ ИТОГИ 
РАБОТЫ 43-х

Каковы первые итоги перехода 
на новую систему планирования 
и экономического стимулирова
ния? Об этом позволяют судить 
данные о работе 43 предприятий, 
переведенных в начале года на 
новуф систему. В числе этих 
предприятий ■—■ 22 машинострои
тельных, пять •— черной метал
лургии, три —* химической и не

фтехимической промышленности, 
шесть ■—< легкой, четыре — пи
щевой и мясо-молочной и три— 
промышленности строительных 
материалов.

В первом квартале эти пред
приятия план реализации про
дукции в действующих оптовых 
ценах, принятых в плане, выпол
нили на 104 процента. По срав
нению с первым кварталом преды
дущего года объем реализованной 
продукции увеличился на 12 про
центов, а выработка на одного ра
бочего — на 7 процентов. Сред
няя зарплата промышленно-про
изводственного персонала увели
чилась на 4 процента.

Все предприятия, за исключе
нием одного, выполнили увели
ченный план по прибылям.

(ТАСС).

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ БОЛЬШОГО ПОХОДА
В Монголии после 1959 года в короткий срок было освоено свыше 

500 тысяч гектаров пахотных земель.
Впервые за многовековую историю земледельцы МНР обеспечили стра

ну хлебом, картофелем, овощами.
НА СНИМКЕ: Герой труда МНР Долгор, Руководимая ею бригада овоще

водов вырастила высокий урожай капусты. (Фотохроника ТАСС).

Пятница во всех цехах завода 
математических машин *— день ка
чества. А в субботу в определенное 
время в кабинете у директора заво- 
да_ Евгения Ивановича Шиповского 
собираются без всякого объявления 
и приглашения начальники служб 
и отделов, начальники цехов, пред
ставители общественности. Подво
дятся итоги работы коллектива по 
повышению качества выпускаемой 
продукции за неделю.

'— День, качества теперь прочно 
вошел в нашу жизнь, — говорит 
секретарь партбюро завода Юрий 
Николаевич Шестаков. — Но преж
де пришлось приложить много уси
лий партийной организации.

В основу работы по повышению 
качества положена система безде
фектного изготовления продукции 
и сдачи ее в ОТК с первого предъ
явления.

брак на заводе снизился в два 
с лишним раза, а. процент безде
фектного изготовления и сдачи Про
дукции с первого предъявления вы
рос с 70 в 1964 году до 95.про
центов в 1966 году.

Вся работа по внедрению этой 
системы тесно сочетается с совер
шенствованием технологии, повы
шением культуры производства, 
воспитательной работой и матери
альным стимулированием.

Большое значение придается 
внешнему виду продукции.

Изделия, выпускаемые пред
приятиями Кировского района Том
ска. идут в десятки зарубежных 
стран. Электромеханический завод 
посылает машины в 22 страны, 
«Сибалектромотор» — в пять стран, 
электроламповый — в 48, завод ре
жущих инструментов — более чем

ПО НОВОЙ 
ТЕХНОЛОГИИ

Технология изготовления ре
зиновых сапог методом фор
мовки на эластичной камере 
применяется на передовых 
предприятиях резиновой про
мышленности — московском 
«Красном богатыре», ленин
градском «Красном треуголь

нике» и других. Этот метод да
ет большой экономический эф
фект —■ экономятся резина, 
ткани, повышается производи
тельность труда. Качество са
пог лучше, чем изготовленных 
на жестких сердечниках. Они 
легче, эластичнее, прочнее.

С начала года в центральной 
лаборатории Томского завода 
резиновой обуви проводится 
большая работа по разработке 
рецептуры для мягкодорновых 
сапог. Трудность создания этой 
рецептуры в том, что завод не 
имеет тех марок каучуков, на 
которых работают москвичи и 
ленинградцы. Томским резин
щикам приходится использо
вать имеющийся каучук. Сей
час лаборатория совместно с 
цехом формовых сапог в про
изводственных условиях отра
батывает изготовление эластич
ных камер: идет подработка
технологии изготовления, вы
считываются температурные 
режимы смешения, разогрева, 
вулканизации, проверяются 
влияние выдержки резины, 
усадка и т. д.

В будущем году на эаводе 
форморые сапоги будут изго
товляться новым способом —- 
на сердечнике с эластичной ка
мерой. Экономисты подсчитали, 
что этот способ изготовления 
резиновой обуви даст предприя
тию к концу пятилетки эконо
мию около 100 тысяч рублей. 
Нефтяники, лесорубы, строите
ли, шахтеры получат доброт
ную, удобную рабочую обувь.

В. ЕВГЕНЬЕВ.

Рыбакам Оби
На солидный паузок, стоя

щий у причала, осторожно съез-„, 
жает с берега легковой «везде-' 
ход» ГАЗ-47. К трем автомаши
нам, стоящим на палубе, при
бавляется четвертая. Сюда же 
грузятся связки капроновых се
тей, тщательно упакованные 
дизельные электростанции. Все 
эго оборудование и механизмы 
отправляются «Рыбпромтехсна- 
бом» на обской север. Они по
могут рыбакам Александров
ского. Каргасокского и других 
районов лучше провести лет
нюю и осеннюю путины.

Н, КУЧЕРЕНКО,

в 40 стран. Это накладывает на ра̂  
боту предприятий особую ответст
венность.

На многих производствах произ
ведена оценка выпускаемой про
дукции, разработаны и претворяют
ся в жизнь мероприятия по повы
шению ее качества, надежности г 
долговечности. Рольганговые элек
тродвигатели, крановые моторы 
«Сибэлектромотора», некоторые 
лампы электролампового завода на
ходятся на уровне лучших мировых 
образцов. Ведется большая работа 
по увеличению стойкости продук
ции. Срок службы электродвигате
лей типа АММ увеличен в 2 раза, а 
моторов типа МТМ-500 и 600 — 
в 3 раза. На заводе режущих ин
струментов стойкость твердосплав
ных фрез увеличена более чем в 20 
раз по сравнению с тем же инстру
ментом из стали.

На предприятиях района за два 
года введено в эксплуатацию более 
20 поточных, конвейерных, автома
тических линий, около 3.000 еди
ниц оборудования. Что дает внедре
ние новой техники и технологии, 
можно проследить на таких приме
рах. Полуавтоматическая линия для 
покраски деталей манометров в элек
тростатическом поле, пущенная на 
манометровом - заводе, повысила, в 
три раза производительность труда 
экономит 80 процентов краски, 
снижает в два раза брак.

Конвейерные и автоматические 
линии, многоместные пресс-формы 
для литья под давлением — все это 
позволило заводу «Сибалектромотор» 
-высвободить от непроизводительного 
труда 128 человек, улучшить каче
ств') продукции и сэкономить более 
миллиона рублей.

Прошлый год был переломным. 
Старые привычки кое-где давали о 
себе знать. В погоне за выполнени
ем плана по валу необоснованно 
принижалась роль качества продук
ции. После сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС многие партийные органи
зации оживили работу комиссий по 
качеству. Качество стало одним из 
основных показателей при подведе
нии ежедневных и месячных итогов 
соревнования.

Повышение требовательности к 
бракоделам на первых порах сопро
вождалось ростом бракованной про
дукции.

— В прошлом году,— говорит 
начальник ОТК манометрового заво
да В. М. Буланцев, -— однажды мы 
забраковали на 8 тысяч рублей при
боров, хотя ранее эта продукция 
признавалась годной. Уже через не
сколько месяцев появились ощути
мые результаты.

По итогам работы первого квар
тала этого года брак на предприя
тиях района был снижен до 
минимума по сравнению со все
ми предыдущими годами. По 
сравнению с прошлым годом он 
уменьшен почти в 3 раза. Однако о 
качестве выпускаемой продукции 
плохо заботятся в объединении пред
приятий строительных материалов, 
на кондитерской фабрике «Красная 
звезда», в горбыткомбинате, на гор- 
молзаводе, заводе фруктовых вод, в 
строительных организациях, в уп
равлении карьерами.

В работе этих организаций нет 
строгой системы борьбы с бракоде
лами. Пленум Кировского райкома 
КПСС, проходивший в апреле этого 
года, рекомендовал разработать меро

приятия по внедрению бездефектной 
системы изготовления продукции и 
сдачи ее в ОТК с первого предъяв
ления.

Прошло более двух месяцев, прак
тических дел пока не видно. Так, в 
объединении предприятий строитель
ных материалов (директор В. Д. Ярос
лавцев,- секретарь парткома Я. Я. 
Меженный) брак составил в 1965 
году 7,17 процента от общего объ
ема выпускаемой 'продукции! Это 

по отчетным данным. А если учесть, 
что контрольные мастера непосред
ственно подчинены начальнику це
ха, то станет ясно, что и эта цифра 
не отражает действительности. Та
кая организация производства ведет 
к тому, что технология нарушается, 
бракованная продукция не встречает 
на своем пути преград. По этой при
чине 80 свай на строительстве жил
массива по проспекту имени Фрунзе 
были абсолютно не пригодны к ис
пользованию, хотя на них стояло 
клеймо ОТК ОПСМ.

Аналогичное положение на кон
дитерской фабрике «Красная звез
да» (директор А. А. Ягунов, секре
тарь парторганизации П. А. Кулик). 
В первом квартале этого года была 
проверена 231 тонна кондитерских 
изделий, .забракованы из них 22. Не 
лучше положение и в горбыткомби
нате (директор Н. М. Иванов, сек
ретарь парторганизации А. А. Ив- 
ченков). Продукция, выпускаемая 
фабрикой химчистки, ни в коей ме
ре не удовлетворяет требованиям за
казчиков. Да и как она будет удов
летворять, если мастер красильного 
цеха тов. Мясников на глаз состав
лял растворы! В сушильном помеще
нии до капитального ремонта сушка 
белья длилась 3—4 часа, а после 
ремонта —-  сутки. Белье часто вы
дается неглаженым. Нет отметки, по 
которой можно установить виновни
ка бракз.

Партийные организации ряда 
предприятий не борются по-настоя
щему с теми, кто проявляет техни
ческий консерватизм. Так, на заво
де «Сибэлектромотор» в прошлом 
году было выпущено 47 процентов 
устаревших видов продукции. В 
комбинате «Рекорд» в 1965 году 
списано на 30 тысяч рублей уста
ревших изделий, хранившихся на 
складах три года.

Большим резервом для повышения 
качества является система учета и 
хранения готовой продукции. Иног
да хорошие изделия превращаются в 
брак. На «Сибэлектромоторе»,- на
пример, новые роторы грузятся «на
валом».

Главное в работе по повышению 
качества выпускаемой продукции — 
это повышение чувства ответствен
ности всех, начиная от рабочего и 
кончая руководителем. На XV съез
де комсомола Л. И. Брежнев сказал: 
«Недостаточно убеждать людей ра
ботать без брака, бороться с недобро
совестным отношением к труду, 
нужно еще создавать каждому ра
ботнику такие условия, при которых 
он будет улучшать качество выпус
каемой продукции».

Недооценивают на наших пред
приятиях внешнее оформление. Из
делия, которые по своим техниче
ским характеристикам не уступают 
лучшим мировым образцам, упакова
ны неряшливо, а потому проигрыва
ют спор. И, по существу, весь ти
танический труд коллектива сводит
ся этим на нет.

Особую тревогу вызывает качест
во. строительных работ. Только 
прошлом годуйз 41 объекта 39 сда
ны с недоделками. Допускаются 
большие отклонения от проектов 
Кирпичная кладка школы по про
спекту имени Фрунзе (кладку ведут 
бригады каменщиков из СУ-11 
т. Захаренкова и т. Глухова) 
и детского сада электромехани
ческого завода (кладку осуществ
ляет бригада т. Бондаренко из 
СУ-3) ведется с толщиной швов 
35—40 миллиметров вместо 10—15 
по проекту. Расшивка швов делает 
ся неудовлетворительно. На поверх
ности стен остаются потеки. Устра
нение их ведет к удорожанию строп 
тельных работ.

На устранение брака домов 
А»А: 20 и 21 по Иркутскому тракгу 
СУ-11 перерасходовало строймате
риалов на 2.176 рублей. А всего в 
1965 году это управление одной 
зарплаты на ликвидацию брака вы
платило 16.256 рублей. В строи
тельном управлении № 13 на эти 
же издержки ушло 16.600 рублей. 
Аналогичное положение и в других 
строительных управлениях.

Партийные организации не повы
шают требовательности к руководите1 
лям за качество работ. Об этом мож
но судить хотя бы по такому факту. 
В СУ-11 в 1965 году ни один бра 
кодел не был наказан.

Партком треста «Томскетрой» i 
прошлом году провел партийное СО' 
брание по качеству. Было принято 
хорошее постановление, но оно не 
выполняется: нет должного контро 
ля. Партийные организации и парт
ком т̂реста «Томскетрой» не ведут 
борьбы с плохой организацией стро
ительных работ. Распыленность 
(трест «Томскетрой» ведет одновре
менно строительство на 150 объек
тах) неизбежно порождает бесконт
рольность. Руководители строитель
ных организаций обычно ссылаются 
на неудовлетворительное качество 
раствора, бетона, железобетонных 
изделий, но сами принимают все эти 
недоброкачественные материалы без 
возражений.

Другой причиной провала строи
тельных работ является низкая ква
лификация рабочих. Средний разряд 
рабочего в строительных организа
циях •— 2.93. а средний разряд вы
полняемых ими работ 3.12. В объ
единении предприятий строительных 
материалов разрыв еще больший. 
Здесь не внедряют систему сдачи 
объектов по гарантийным паспор
там. Одно время об этой системе бы
ло много разговоров. Но они оказа
лись бесполезными. А ведь большин
ство строителей нашей страны имен
но эту систему положило в основу 
повышения качества. Она наклады
вает ответственность на всех, начи
ная от непосредственного исполни
теля до руководителя, позволяет со
кратить до минимума бумаги при 
сдаче и приемке объекта в эксплуа
тацию.

За брак должны отвечать все, кто 
к нему причастен.

Качество работ сейчас самое 
главное.

Ю. ТРИФОНОВ,
заведующий промышленным от
делом Кировского райкома
КПСС.

Г О ш ш говкякУ!
В ЦЕНТРЕ В Н И М А Н И Я

Визит Президента Франции ге
нерала Шарля де Голля в Совет
ский Союз оставит заметный след 
в послевоенной' истории Европы. 
В этом, судя по обширным меж
дународным. откликам, сейчас уже 
мало кто сомневается. Поездка 
главы французского государства и 
советско-французские «перегово
ры в верхах» приковали к себе 
внимание официальных сфер и 
широкой мировой общественности.

Повышенный интерес к разви
тию отношений между двумя круп
нейшими державами Европы — 
явление вполне закономерное, 
особенно, если учитывать нынеш
нюю международную ситуацию во 
всем ее комплексе, со всеми пери
петиями и сложностями.

В зарубежных комментариях 
подчеркивается искренняя теплота 
и радушие, с которым в Совет
ском Союзе встречают высокого 
французского гостя. Отмечается

дружественная, откровенная и 
сердечная обстановка переговоров, 
взаимопонимание между руково
дителями- обеих стран. Высказы
ваются предположения относи
тельно того, какое воздействие 
окажет дальнейшее 'развитие от
ношений и углубление согласия 
между СССР и Францией на меж
дународную обстановку в Европе 
и за ее пределами. Все это порож
дает оптимизм, которым окрашено 
большинство международных от
кликов на визит главы француз
ского государства.

«Весьма плодотворными» на
звала визит и переговоры генера
ла де Голля с руководителями Со
ветского Союза влиятельная фран
цузская газета «Насьон». Обе 
страны, отмечает газета, стремят
ся лишь к возможному и разумно
му. Самое главное состоит в сов
местных действиях между Фран
цией и Советским Союзом, в раз-

XVIII СЪЕЗД КОМПАРТИИ США 
З А К О Н Ч И Л  Р А Б О Т У

НЬЮ-ЙОРК, 27 июня. (ТАСС). 
XVIII съезд Коммунистической 
партии США закончил вчера ра
боту. В Национальный комитет— 
высший орган партии между съез
дами — избраны 80 человек. Это 
представители рабочего класса, 
трудового фермерства, интеллиген
ции, негритянского, молодежного 
и женского движений.

Национальным председателем

партии избран Генри Уинстон, ге
неральным секретарем партии —
Гэс Холл.

Съезд одобрил политическую 
линию партии, изложенную в от
четном докладе Гэса Холла, и при
нял ряд важных решений, опреде
ляющих политику и тактику Ком
мунистической партии Соединен
ных Штатов.

С Б И Т Ы  В  Н Е Б Е  Д Р В

ХАНОЙ. Части противовоздуш
ной обороны Вьетнамской народной 
армии сбили 25 июня над терри
торией провинции Нгеан два аме
риканских самолета, а не один, 
как сообщалось ранее.

Как передает Вьетнамское ин
формационное агентство, общее

За м ир б о р о т ь с я  с о о б щ а
ТОКИО. Сюда по приглашению 

японского национального нонгресса 
за запрещение ядерного оружия 
(Гэнсуйкин) прибыла делегация Со
ветского комитета защиты мира. Во 
время пребывания в Японии предста
вители общественности Советского Союза ознакомятся с деятельностью 
организаций японских борцов в за
щиту мира и наметят пути дальней
шего развития дружественных от
ношений между народами обеих 
стран. (ТАСС).

ОТКРЫТИЕ
СОВЕТА

СЕССИИ
СЕАТО

ЛОНДОН, 27 июня. (ТАСС). В 
Канберре сегодня открылась сес
сия совета СЕАТО — агрессивно
го блока Юго-Восточной Азии. Су
дя по сообщению корреспондента 
агентства Рейтер из Канбер
ры, сессия обсудит «новые ме
ры против коммунистической ак
тивности» в этом районе. Откры
тие сессии трудящиеся и студенты 
города отметили демонстрацией 
протеста. Демонстранты протесто
вали против участия американ
ских, австралийских и новозеланд
ских войск в агрессивной войне 
США против вьетнамского наро
да.

числб американских самолетов, 
сбитых над территорией Демокра
тической Республики Вьетнам, 
достигло 1.135,

(ТАСС).

вивающихся контактах.
«Моня» также считает предва

рительный итог, переговоров «весь
ма положительным» и пишет о 
«взаимном удовлетворении сто
рон», Первый положительный 
итог политических переговоров, 
.резюмирует «Моид», — это ук
репление франко-советского со
трудничества во всех областях; 
подтверждение принципа регуляр
ных консультаций между обоими 
правительствами. И ясно, заклю
чает газета, что достигнутое со
глашение о необходимости устраи
вать в будущем регулярные кон
сультации, представляет собой 
важный результат.

Аналогичные оценки можно 
встретить и на страницах газет 
многих других стран. Подчерки
вается большое международное 
значение этой поездки и франко- 
советских переговоров.

И. ОРЛОВ, 
обозреватель ТАСС.

ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ 
ИТОГИ ВЫБОРОВ В МНР

УЛАН-БАТОР, 27 июня, 
(ТАОС). Центральная избиратель
ная комиссия сообщила сегодня 
предварительные итоги выборов в 
Великий народный хурал Монголь
ской Народной Республики, состо
явшихся в воскресенье, 26 июня.

Для проведения выборов в Ве
ликий народный хурал было обра
зовано 287 избирательных окру
гов. По предварительным данным, 
поступившим в центральную изби
рательную комиссию, в выборах 
приняло участие 99,99 проц. от 
общего числа избирателей, вклю
ченных в описки. За кандидатов в 
депутаты голосовало 99,99 проц. 
избирателей.

Выборы прошли в обстановке 
высокой трудовой и политической 
активности монгольского народа.

О П А С Н Ы Й  К У Р С
ТОКИО, 27 июня. Корр. ТАСС 

Ю. Вдовин передает:
Исследовательский комитет по 

вопросам национальной безопас
ности правящей либерально-демо
кратической партии опубликовал 
доклад, рекомендующий продлить 
еще на 10 лет военный союз с 
США, срок которого истекает в 
1970 году. В докладе предлагает
ся также ряд. мер в военной обла
сти, в частности, усиление и более 
быстрое развитие вооруженных 
сил, создание разведывательных 
органов и т. д. Совет настаивает 
на том, чтобы больше внимания 
уделить пропаганде вооруженных 
сил в школах и среди обществен
ности.

Как известно, заключение япо
но-американского договора без
опасности в 1960 году встретило 
решительное сопротивление широ
ких слоев японского народа. На 
массовых митингах и демонстра
циях, прокатившихся по всей стра
не летом того .же года, народ и де
мократические силы страны разоб
лачили его опасный характер и по
требовали отказаться от военного 
союза с США, вовлекающего Япо
нию в агрессивную Политику США 
в Азии.

По мере приближения срока 
окончания договора японский на

род все решительнее требует ра
зорвать опасный союз с США. С 
каждым годом это движение ши
рится и растет. Опасаясь могуче
го взрыва, правительство и правя
щая партия с весны этого года на
чали пропагандистскую кампанию, 
цель которой состоит в том, что
бы попытаться убедить народ в не
обходимости сохранения военных 
связей с США.

Опубликование вышеуказанного 
доклада свидетельствует о том, что 
правящие круги Японии стремятся 
не только сохранить этот союз, но 
и усилить его. По сообщению газе
ты «Иомиури», некоторые члены 
комитета, отражающего точку зре
ния правых кругов, настойчиво 
добиваются также пересмотра 9-й 
статьи конституции, провозглаша
ющей отказ Японии от войны и 
вооружений, и ввоза в страну аме
риканского ядерного оружия.

Доклад комитета, говорится а 
заявлении социалистической пар
тии Японии, свидетельствует о том, 
что либерально-демократическая 
партия стремится еще больше при
вязать страну к военной политике 
США, усилить американский кон
троль над вооруженными силами 
Японии и возродить в стране мили
таризм.

Хорошо начал трудовой путь в жизни выпускник ГПТУ-7 Юрий 
Потапов, Работая токарем в Асиновских ЦРММ, он добивается хоро- 
ших результатов, ни в чём не уступает в работе старшим товарищам. 

НА СНИМКЕ: Юрий Потапов,
Фото В. Ефименко,

Н А  К О Н К У Р С Е  И М Е Н И  Ч А Й К О В С К О Г О
МОСКВА, 26 июня. (Корр, ТАСС).

Жюри конкурса вокалистов под 
председательством профессора А. В. 
Свешникова сегодня поздно вече
ром объявило имена новых лауреа
тов Третьего международного кон
курса имени Чайковского. Среди 
мужских голосов первой премией 
отмечен Владимир Атлантов (СССР). 
Вторая премия присуждена Николаю 
Охотникову (СССР). Две третьи пре
мии получат Симон Эстес (США) и 
Константин Лисовский (СССР), Чет
вертая премия будет вручена Вац- 
лавасу Даунорасу (СССР), пятая пре
мия — Василе Мартиною (Румыния).

Среди вокалистов первой преми
ей отмечена Джейн Марш (США). 
Две вторые премии получат Верони
ка Тайлер (США) и Эвелина Стой- 
цева (Болгария). Третья премия'«при
суждена Марии Биешу (СССР).

Почетные дипломы конкурса бу
дут вручены Светлане Данилюк 
(СССР), Аделине Козловой (СССР), 
Барбаре Роиделли (США) и Марии 
Слэтинару (Румыния),

МОСКВА, 27 июня. (Корр. ТАСС). 
Два дня осталось до конца кон
курса пианистов. Им довелось за
вершать 111 Международный конкурс 
имени Чайковского. А страсти разго
раются: многие из тех, кому прочи
ли лавры победителей, без особого 
блеска выступили в завершающем 
финальном прослушивании. Кто же 
станет первым, лучшим? Пройдут 
сутки, и мы эго узнаем.

Конкурс близок к завершению, и 
многие его почетные гости возвра
щаются на родину. Уезжая из Моск
вы, Клаус Эгге, председатель союза 
композиторов Норвегии, сказал:

— Конкурс имени Чайковского — 
замечательная инициатива советских 
деятелей культуры и правительства. 
Здесь молодые таланты получают 
рекомендации, к которым с лю
бовью и уважением относятся во 
всем мире.

На норвежского композитора 
сильное впечатление произвело 
единство жюри, конкурсантов и 
публики, превращающее соревнова
ние в подданный праздник музыки,

Конкурс завершился по трем раз
делам. И только пианисты остались 
один на один с роялем. Впрочем, у 
них есть добрые помощники: дири
жере!, оркестранты, доброжелатель
ная публика, которая обычно не жа
леет аплодисментов. Вчера «вступил» 
в конкурс Кирилл Кондрашин -— ди
рижер, по конкурсному поверию, 
приносящий счастье. Известно, что 
на предыдущих состязаниях он ак
компанировал тем, кто получил пер
вую премию. С Кондрашиным пер
выми выступили вчера А. Слободя- 
ник и Г. Соколов. Оба они удачно 
сыграли произведение по выбору: 
Слободяник сыграл III концерт Рах-

концертманинова, Соколов 
Сен-Санса.

К сожалению, обязательный Пер
вый концерт Чайковского для мно
гих стал «камнем преткновения». Это 
произведение требует подлинной 
зрелости, мастерства и яркой вир
туозности. Впрочем, впереди — еще 
несколько прослушиваний. И, может 
б.ыть, они-то и откроют слушателям

которым по плечу 
этого гениального

новые таланты,
интерпретация 
произведения.

Как в каждом сражении, в кон* 
курса были свои потери: заболели 
неко орые финалисты. Повредил ру
ку Николай Петров.

Конкурсная судьба свела сегод
ня два интересных дуэта. Днем иг
рали американец Эдвард Ауэр — 
Иржи Глинка (ЧССР). Они избрали 
для III тура Второй концерт Брамса 
(Ауэр) и II концерт Листа (Глинка). 
Это было интересное соревнование. 
Вечером встретится другая пара — 
Петер Резель (ГДР) и Георгий Сиро
та (СССР).

— На нынешнем конкурсе куда 
больше талантливых и самобытных 
музыкаь тоь, чем на первых двух,— 
констатирует Леон Йонген (Бельгия), 
член жюри конкурса пианистов, — 
Очень многие из них достойны са
мых высоких призов. Но, как гово
рится, соискателей много, а избран- 
ных — мало1 Я верю, что в конце 
концов, не здесь, так в другом ме
сте, удача улыбнется каждому та
лантливому музыканту.
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КРАСНОЕ ЗНАМ Я 29 нюня 1986 года;

НА ТЕМЫ МОРАЛИ
П РЕДСТАВИМ на минуту, что 

с лица земли исчезли автомоби
ли... Нет, такого даже и на ми

нуту представить невозможно. Ю р
кие газики, примелькавшиеся, но тем 
не менее влегантные «Волги», щего
леватые «Москвичи», наконец, сте
пенные и мощные М АЗы, выносли
вые ЗИЛы, да разве перечислишь 
все марки машин, определяющие ли
цо технического прогресса на шоссей
ных дорогах страны! Они идут и 
идут по голубым лентам асфальта, 
по пыльным проселкам, по бревен
чатым гатям на болотных топях, а 
то и просто по бблотам, по глубоко
му снегу. Они идут в любую погоду, 
на любое расстояние. И в каждой 
машине — шофер, человек со своим 
характером, со своей судьбой.

Удивительный народ— наши шофе
ры. Неизбалованные дорожным ком
фортом, они полноправно владеют ог
ромнейшими пространствами, заби

раясь в самые глухие уголки, вслед 
за вертолетами. Конечно, придет та
кое время, когда вся наша бескрай
няя земля покроется сетью благо
устроенных дорог. А  пока... Что по
ка? ?Кизнь не стоит на месте — нуж
но ехать.

Д о р о га я  р ед а к ц и я !

Я  поним аю , что в ваш  а д р ес  п р и х о 
дит оч ен ь  м н ого  писем , и вы  не в се  
письм а можете опубликоват ь. Н о  я 
написал вам потому, что с е р д ц е  не 
терпит: о ч ен ь  хочет ся рассказат ь 
л ю дя м , вместе разобрат ься  в исто
р ии , которая п р ои зош л а  с  н а м и ...1

Пусть не покажется читателю 
странным, что вслед за рассуждения
ми о техническом прогрессе мы при
водим строки письма в редакцию. 
Деле в том, что э.то письмо имеет 
самое непосредственное отношение к 
бесконечной и тяжелой страде води

телей. Строчки, написанные взволно
ванной рукой на тетрадных листоч
ках, безусловно, заслуживают обще
ственного внимания, потому что за 
ними — жизнь. Жизнь, увы, не всег
да гладкая.

Итак, рабочий Орловского лес
промхоза Иван Баянков успешно за
кончил обучение в лесотехнической 

школе. В кармане — права водителя, 
впереди — тысячи дорог.

К д р с ы  ш оф ер ов  м ы  закончили  
б л а гоп ол уч н о , б л а го д а р я  бол ьш и м

нет преувеличения. Но если скепти
чески настроенный читатель, загибая 
пальцы на руке, припомнит несколь
ко случаев, когда на его глазах 
кто-то без всяких последствий для 
себя спокойно нарушил заповедь 
взаимовыручки, то в этом нет ничего 
удивительного. Это досадно, больно 
и обидно, но... не удивительно.

Не будем закрывать глаза на то, 
что среди нас есть откровенно плохие 
люди. Иначе откуда бы бралась вся 
эта нечисть, которую мы судим име-

общ еж йт ие, п озва л  с со б о й . М ы  с о 
гл а си л и сь . Д а л ек о  ехать — пятьсот 
километ ров, а что делат ь, к огда  д е 
н ег  в с ег о  четыре р у б л я ?

В ы еха л и  и з  Т ом ск а  веч ер ом , гл у 
бок ой  н о ч ь ю  пр оехал и  К о м сом ол ьск , 
и тут с  нами сл уч и л а сь  б еда  —  л оп - 
нули  д в е  ш ины  с правой  ст ороны. 
П ер ен оч ева л и  в кабине, дум али  — 
утром помогут  нам д р у з ья -ш о ф ер ы . 
А  вы ш ло иначе...

Да, вышло иначе. Вышло так. что. 
Иван Баянков до сих пор не поймет, 
что же, собственно, произошло. Уви-

отдыхать в за езж ую . М ы  р а д о в а л и сь : 
вот, дескат ь, ч ел ов ек !

Зря радовались ребята. Утром 
директор леспромхоза уехал на даль
ний участок, а на старшего механика 
товарища Лебедева записочка дирек
тора не произвела ни малейшего впе
чатления.

—  Шины не дам, 1— отрезал он.
— Но ведь директор написал! — 

растерянно топтались шоферы во
круг непреклонного товарища Лебеде
ва.

Я ХОЧУ, ШОФЕР, ТЕБЕ УДАЧИ!
уси л и ям  наш их преподават елей  — 
Виктора Д м ит риевича Г у д к о в а  и Н и 
колая И ва н ови ч а  Пот екина. Эти л ю 
д и  отдавали в се  св о и  си л ы  и знания, 
чтобы сделат ь и з  нас настоягцих в о 
дит елей...

От себя добавим, что преподавате
ли отдавали курсантам не только 
знания и силы, но и частицу своей 
души Именно на курсах Иван Баян
ков впервые услышал одну из глав
ных заповедей шофера: в дороге, как 
на войне, — сам погибай, а товарища 
выручай.

Насчет — погибай, конечно, сказа
но для красного словца. Но смысл 
этой заповеди — закон для настоя
щих мужчин. И не только шоферов. 
Это закон нашей жизни.

Человек, который свой покой ста
вит выше благополучия товарища, 
обречен на моральное одиночество, 
такой человек не найдет прочного ме
ста в нашем обществе. В этих словах

Дайте побольше
ПОРТФ ЕЛЬ...

Бывает же так: живет человек 
незаметно, и вдруг — на тебе! — 
восхищает мир. Впрочем, должное 
воздают и тому, кто известным ста
новится в масштабах помельче. II 
правильно. Пусть с еще большим 
размахом дерзает человек, коль спо
собен.

Наш же герой иного пошиба. Он 
сам себе ореол создает. Никого не 
восхитил, а внимания требует: по
дайте мне портфель посолиднее да 
купюр поболе, а иначе — адью. 
На одну ступень с историческими 
личностями готов хоть сегодня 
встать старший прораб строитель
ного управления ЛГ» I треста 
«Томскстрой» Владимир Федотович 
Мужаев. Правда, пока свои знания 
и способности оценивает он более 
скромно: могу быть главным инже
нером управления.

Одного желания ходить в руково
дителях мало. Так Мужаеву а го
ворили не раз. Так сказали а меся
ца полтора назад на заседании парт
кома треста. Он заартачился: хочу 
быть главным и точка. Ему напом
нили: ваше место сегодня — ваш 
участок.

Но у Владимира Федотовича своя 
философия. Зачем быть прорабом, 
когда есть повыше оклады. Запа
мятовал Мужаев о том, как лет семь 
назад пришел в СУ-1 мастером. 
Недолго был тогда на стройках. 
Пожелал учиться. Дорогу в вуз ему 
открыли. Студенту вечернего фа
культета Томского инженерно-стро
ительного института создали все 
условия: назначили инженером по 
технике безопасности. Полдня про
водил он на объектах, остальное вре
мя занимался. Ну и, конечно, дру
гими льготами пользовался. Не ус
пел Владимир Федотович получить 
диплом инженера,- как старшим про
рабом определили, оклад приличный 
положили. Вот тут-то, казалось бы, 
наступила пора сказать Мужаеву: 
спасибо, дескать, товарищи, за по
мощь. Я в долгу не останусь,- ни 
сил, ни знаний не пожалею,- чтобы 
навести порядок на своем участке. 
Но червь тщеславия и корысти 
взял верх1.'

“ 195 рублей в месяц — не ве
лик куш за мотания да плюс ответ
ственность, — решил дипломиро
ванный специалист и начал к ра
боте относиться спустя рукава. Со 
стороны посмотришь,- вроде горит 
человек, а на деле —* тлеет. Воль
готно под его началом стало брако
делам, прогульщикам и пьяницам. 
Надоело, руководителям стройуправ

ления журить и наставлять Му- 
жаева. Вмешалась партийная орга
низация и объявила ему взыскание.

— Подумаешь, — разобиделся 
инженер, — будто на СУ-1 свет 
клином сошелся. — И на стол заяв
ление: прошу уволить по собствен
ному желанию.

Ему напомнили о партийной дис
циплине.

— Закон на моей стороне. Я свои 
права знаю. 12 деньков отработаю, 
а там иши ветра в поле.

Как сказал, так и поступил. 
Ровно 84 часика отбыл на объек
тах и, не предупредив никого о том, 
что бросил участок, навострил лы
жи туда, откуда лишней двадцаткой 
его уже давно манили и обещали 
именовать главным инженером. В 
облпотребсоюз. Там, рассудил Му
жаев, будет поспокойнее. И это в 
самое напряженное на стройках вре
мя!

Председатель облпотребсоюза тов. 
Ведерников встретил Мужаева при
ветливо. Даже не постеснялся в ро
ли ходатая выступить.

Почти неделю, заложив руки в 
карманы, ждал самоотрекшийся 
прораб нового назначения.

Наплевать было ему на все дела 
бывшего участка.

Мужаеву в го время чудилось 
кресло «главного». Как вяземский 
пряник, ломался прораб, когда его 
приглашали в греет, управление. 
Выискивал объективные причини 
своего увольнения. Наконец, ему 
сказали твердо: пока еще не поздно, 
исправьте свою ошибку!

Лишь за несколько часов до пар
тийного собрания управления Му
жаев признался: ошибся и сообщил, 
что к работе приступил. Но на соб
рании запел опять в ту же дуду: 
если коммунисты не будут возра
жать, ю он не прочь оставить уп
равление. Слезное выступление Му
жаева нашло, к сожалению, сочув
ствие у отдельных коммунистов. 
Некоторые даже договорились до 
того, что не Мужаев, де, виноват, а 
партбюро, и что самовольный уход с 
поста руководителя, если он нашел 
место потеплее, «— не есть грубое 
нарушение партийной дисциплины.

Решение было принято «прин
ципиальное»: объявить В. Ф. Мужа
еву выговор. А Устав КПСС? О нем 
вспоминали, но чаще, когда речь 
шла о правах коммунистов. А надо 
было бы больше говорить об обя
занностях.

Н. ИГНАТОВЫМИ.

Автомотолотерея ДОСААФ СССР
С  1 -го  и ю л я  начинает ся распрост ранение билет ов автомотолотереи 

Д О С А А Ф  С С С Р . Это п ер в а я  п о сл ев о ен н а я  лот ерея, кот орую  проводит  
м а ссо в о е  д о б р о в о л ь н о е  патриотическое о б о р о н н о е  общ ест во. В  н ей  ш и р ок о  
предст авлена р азли чн ая  сов р ем ен н а я  авто мототехника. Т а к , авт ом обилей . 
« В о л г а » , « М о ск в и ч -4 0 8 »  и « З а п о р о ж е ц »  будет  р а зы гр а н о  4 .0 8 0 , мот оцик
л о в  пяти от ечест венных м арок  — 9 .6 0 0 , и в  н и х  3 .8 4 0  с к оляскам и, мот орол
л ер о в  — 3 .3 6 0 , м о п ед о в  и м от овел оси п едов  — 9 .1 2 0 . И нт ересно, что в п о с 
л ед н ей , 1 5-й лот ерее, кот орую  п р о в о д и л  О соа ви а хи м  в 19 41  г о д у , в числе  
в ы и гр ы ш ей  б ы л о  т олько 1 0 2  л е г к о в ы х  автомашины и 1 0 0  мот оциклов.

Л от ерея 1 9 6 6  го да  вы пускает ся на сум м у 4 8  м илл ион ов р уб л ей , а общ ая  
сумм а вы и гр ы ш ей , кот орую  получат обладатели счаст ливых билет ов, соста
вит 2 4  м иллиона р уб л ей .

О бладат ель лот ерейного билета, на кот орый вы пал вы и гр ы ш , сможет по  
ж еланию  получит ь стоимость его  наличны м и ден ьга м и .

С редст ва от автомотолотереи Д О С А А Ф  пойдут на д а л ьн ей ш ее  ул у ч ш е
н ие о б о р о н н о -м а ссо в о й  работы в стране, развит ие военн о-т ехн ическ и х ви дов  
спорта ср ед и  м ол одеж и, на строительство у ч еб н ы х  и спорт ивны х со о р у ж е
н и й  и соверш енст вован ие м ат ериально-т ехнической  б а з ы  ор га ни за ци й  
Д О С А А Ф .

Стоимость билета — 1 р у б л ь . Т ир а ж  состоится в  д ек а б р е  1 9 6 6  г.
Л от ерейны е билеты автомотолотереи м ож но приобрест и у общ ест вен ны х  

распространителей п ер в и ч н ы х  ор га н и за ц и й  Д О С А А Ф  предприят ий, стро
ек , уч р еж ден и й , с о в х о з о в , к о л х о з о в  и у ч еб н ы х  з а в ед ен и й ,

... ...........■ -  (Т А С С ).

нем закона. Однако сейчас речь идет 
не о деяниях уголовнонаказуемых. 
Не вступая в полемику с юристами, 
беремся утверждать, что установить 
степень моральной ответственности, 
как правило, сложнее ответственности 
уголовной. За равнодушие не судят. 
А  сколько преступлений совершено 
на глазах равнодушных! Сколько ис
калеченных судеб, сколько трагедий 
происходит вокруг нас из-за того, 
что кто-то в нужный момент остался 
спокойным, остался равнодушным и 
безучастным!

Но вернемся к письму Ивана Бая- 
нкова. Дело было весной. Вот-вот 
закроется аэропорт. А  вчерашние 
курсанты не могли выехать из Том
ска: не было денег. Может, бухгалте
рия проявила неразворотливость, мо
жет, не пришла по адресу телеграмма, 
которую послали шоферы.

...и на наш е счастье в ю р о д  п р и 
ш ел б е н з о в о з  л есп р о м х о з о в ск и й . Ш о 
ф ер  Ю р а  Ш арам к о заш ел к нам в

дев беспомощную машину «друзья- 
водители» издалека разгонялись во 
всю мочь и, обдавая остолбеневших 
ребят сиреневым дымком, проноси
лись мимо.

П ост авили мы по одн о м у  к о л есу  с 
каж дой ст ороны и поеха л и  да л ьш е. 
Н о  р а зв е  у е д е ш ь  да л ек о  на тяжело 
груж енном  З И Л е  почти б е з  к о л ес ?  
Л оп н ул а  третья ш ина. Т о г д а  мы д в и 
н у л и сь  в путь на ди ск а х .

Нетрудно представить себе вту 
картину: натужно воющий ЗИЛ пол
зет по дороге, как инвалид, а мимо 
идут здоровые машины, в кабинах 
сидят здоровые люди. Здоровые и 
равнодушные.

К  в еч ер у  д о б р а л и с ь  д о  поселк а  
А л ь м я к о в о  и ср а з у  пош ли к директ о
р у  л есп р о м х о з а  М и х а и л у  В л ади м и р о
ви ч у  Рт ищ еву. О н  встретил нас  хо
рошо, посоч увст вова л . Н а п и са л  зап и 
со ч к у  старшему м еха ни к у т оварищ у  
Л е б е д ев у , чтобы тот п ом ог нам, дал  
игины  и отправил дом ой . А  потом 
М и ха и л  В л адим ир ович  пригл асил  нас

I
— А что директор? Директор за 

шины не отвечает...
Товарищ Лебедев — воинствую

щее равнодушие. Обычно равнодуш
ные не сделают лишнего шага, чтобы 
помочь в беде человеку, если на это 
нет соответствующих указаний. Т о 
варищ Лебедев и указания имел, он 
не имел только сердца А  сердце, как 
известно, никакой бумажкой не заме
нишь.*

Т о г д а  мы р еш и ли  связат ься  по те
лефону с комбинатом « Т о м л е с »  и 
вызват ь на п ом ощ ь св о ю  м аш ину. Н о  
и з д е с ь  нас постигла н еудач а . Л ю д и  
на коммутаторе заяви л и  нам, что з в о 
нить бесплат но могут только « с в о и »  
работники. А  д е н ег  у  нас и на хл еб  
уж е не бы л о...

Что ж, порядок есть порядок. 
Раз нельзя бесплатно, нужно пла
тить. Но почему же никто из альмя- 
ковских связистов не дал людям, тер
пящим бедствие, свой рубль на те
лефонные переговоры? Ведь рубль

— это совсем маленькая плата .за те 
I слова благодарности, которые сказа- 
; ли бы шоферьР Ведь рубль — это 
I ничто в сравнении с тем чувством го

речи, которое легло на душу ребят!
Ст ыдно, о ч ен ь  ст ы дно б ы л о  нам за 

этих л ю д ей . Т о л ьк о  ч ер ез  четыре 
д н я  вы ехал и  мы и з  А л ьм я к о в а . 
У еха л и  б л а год а р я  сл уч ай н ой  встреча 
с главны м  м ехаником  А р га т -Ю л ьск о -  
го  л есп р ом хоза . О н  р а ссп р оси л  нас 
о б о  всем  и посочувст вовал  не на сл о 
вах, а на д ел е . О н  не п о б о я л ся , что 
у  н его  и з  зарплаты вычтут стоимость 

ш ин, он  п овер и л  нам и пом ог.
Н о  на этом наш и ст радания  

не к он ч и л и сь . Б еда , как и з в е 
стно, не приходит  одн а . З а е х а 
ли м ы  в д р е м у ч у ю  тайгу, и тут 
у  нас си л ьн о  потек радиат ор...

Иван Баянков не сообщил 
нам, как фамилия механика Ар- 
гат-Юльского леспромхоза. 

Через много дней после того 
рейса Баянков пишет о нем, как 
о родном человеке. Он тепло пи
шет и о шоферах, которые тащили 
бензовоз на буксире. Эти шоферы из 
Ингузетского леспромхоза, ни слова 
не говоря, помогли людям. Через 
пять суток промерзшие насквозь, го
лодные и уставшие ребята добрались 
до дома. Леспромхоз, наконец, по
лучил так необходимый бензин. Но 
на этом рано ставить точку. Нужно 
еще ответить на главный Bqnpoc 
Ивана Баянкова. Он пишет:

...д ел о  не в том. к огда  мы прибы ли  
до м о й  и ск ол ьк о  д н ей  не ели. Н о  п о 
чем у у  нас есть такие л ю д и , которые 
ещ е не понимают, в каком  общ ест ве 
они живут?

Ответить на этот вопрос можно, 
возвратившись к началу нашего раз
говора. Миллионы машин различных 
марок идут по дорогам нашей стра
ны. А  в каждой машине — человек.

Машины сходят с заводских конвейе
ров каждую минуту: сверкающие
краской, никелем, лаком. Человека ла
ком не покрасишь. С человека надо 
еще долго соскребать груз устарев
ших представлений о жизни, который 
давил его на протяжении столетий. 
Если кто-то думает, что наша рево
люция закончилась в 1917 году, то 
он ошибается. В Октябре револю
ция началась, она продолжается вот 
уже скоро пятьдесят лет и будет 
продолжаться. Потому что наша ре
волюция — это борьба за нового че
ловека. Человека в обществе, где 
каждый каждому — друг, товарищ, 
брат.

Есть хорошая шоферская песня:
Быть может, до счастья осталось 

немного.
Быть может, — один поворот.
Песня хорошая, но в жизни не 

все так, как поется. Иван Баянков 
еще на многих поворотах встретится 
не со счастьем, а с несправедли
востью, с равнодушием, с заскоруз
лостью представлений о добре и зле, 
с усеченностью чувства долга. Важ
но, чтобы он это знал, важно, что
бы он был готов к беспощадной 
схватке на всю жизнь. Борьба за 
новые отношения многообразна. 
Последняя сигарета, отданная това
рищу, дефицитная деталь, отданная 
под честное слово малознакомому 
коллеге, отповедь нытику и малове
ру, доброе слово попавшему в беду, 
и, может быть, даже внушительный 
рабочий кулак, показанный обидчи
ку слабого, — все это борьба, про
исходящая на наших глазах.

Удачи тебе, шофер! Если ты в са
мом начале своего пути правильно 
понял, что такое хорошо и что такое 
плохо, выбирай прямую дорогу, до
рогу настоящей рабочей дружбы.

В. РОДИЧЕВ.

А ЕГКИЙ, но властный взмах руки — и сочно, мягко зазву- 
чал хор, раздольно и широко, полилась песня. Умело и, ка

жется, легко управляет многоголосым хором юный дирижер. Но 
это только на первый взгляд. Дирижер волнуется, волнуются 
хористы, переживают все присутствующие в большом светлом 
классе.

В Томском музыкальном училище идут государственные эк
замены. Будущие дирижеры хора, оркестра, вокаЛисты демон
стрируют свою зрелость, мастерство, умение самостоятельно ид
ти трудными тропами искусства.

Члены государственной комиссии, принимавшие экзамены у 
выпускников дирижерско-хорового отделения, остались доволь
ны молодыми дирижерами. Высокая оценка появилась против 
фамилии Валерия Печесского, под руководством которого хор 
на высоком художественном уровне исполнил симфоническое 
произведение «Мизерере» композитора Лотти и «Сибирские 
прибаутки» Мурова. Способным дирижером показала себя и вы
пускница Галина Прутских. Ее дипломная работа «Грушица» 
(композитор Калинников) и «Поэма об Украине» композитора 
Александрова. Исполнение обоих произведений получило от
личные оценки. Умеет внушить настроение, создать творческую 
атмосферу, добиться стройного, ритмичного звучания хора вы
пускница Людмила Безменникоза. В первый день экзаменов вы
пускники показали настоящее творческое отношение к избран
ной специальности. Об этом свидетельствуют и разнообразие 
репертуара, и хорошее, профессиональное. исполнение произве
дений, и высокие оценки экзаменаторов.

Пройдет немного времени, и 28 выпускников музыкального 
училища разъедутся в районы Томской области — к александ
ровским нефтяникам, лесозаготовителям Прикетья, рыбакам 
Чулыма. Счастливого вам пути, молодые пропагандисты ис
кусства! Творческих вам удач!

На снимке: дирижирует выпускница дирижерско-хорового 
отделения Людмила Безмеяникова.

Е. ВИТАЛЬЕВ.
Фото В. Ефименко.

П О Г О Д А

29 июня по Томской области ожидается переменная облач
ность, по северо-восточным районам без осадков, по остальной 
территории—местами кратковременный дождь, ветер восточ
ный, 7— 12 метров в секунду, температура 19 — 24 градуса 
тепла.

•  СПОРТ •  СПОРТ ф  СПОРТ ф  СПОРТ ф  СПОРТ ф  СПОРТ ф  СПОРТ ф  СПОРТ

НИЧТО НЕ ОСТАНАВЛИВАЕТ ЛИДЕРА
Отрядив пять футболистов в 

сборную СССР, киевские динамов
цы тем не менее продолжают по
бедное шествие в чемпионате стра
ны. В понедельник они играли в 
Алма-Ате и нанесли поражение 
«Кайрату» со счетом 4:2.

Другим же лидерам было по
труднее. Идущий без поражений 
ташкентский «Пахтакор» поделил 
по очку с «Черноморцем», сыграв 
вничью — 2-2. И личный успех 

..поделили двое — Рахматуллаев и

Базилевич. Нападающему одес
ской команды Базилевичу удалось 
восстановить равновесие лишь в 
конце матча.

Армейцы же Ростова-на-Дону 
проиграли, и с крупным счетом— 
0:4 в Москве столичной команде 
«Динамо», в которой отлично де
бютировал в нападении Еврюжи- 
хин, игравший ранее за команду 
динамовцев Ленинграда.

Один из четырех голов забил и 
сам дебютант.

Результаты остальных матчей, 
состоявшихся 27 июня: «Арарат.» 
— ЦСКА — 0:4, «Динамо»
(Минск) — СКА (Одесса) — 2:1, 
«Динамо» (Тбилиси) — «Локо.мо- 
тиз» — 2:0, «Зенит» — «Шах
тер» — 4:2.

Положение лидеров теперь * та
ково: «Динамо» (Киев) — 21 оч
ко после 12 игр, «Спартак» (Моск
ва) — 19 очков после 13 игр, 
«Пахтакор» (Ташкент) — 18 оч
ков после 13 игр. (ТАСС).

С п о р т и в н ы е  п р а з д н и к и  в  с е л а х
День советской молодежи был 

озваменован на селе .проведением 
массовых спортивных праздни

ков и районных спартакиад, пред
шествующих областной финальной 
сельской спартакиаде, посвящен
ной 30-летию добровольного сель
ского спортивного общества 
«Урожай».

В Кожевникове в двухдневной 
спортивной борьбе встретились 
команды колхозов имени Ленина, 
«Сибирь», имени XXI съезда 
КПСС, имени XXII съезда КПСС, 
Уртамского объединения «Сельхоз
техника» и других коллективов 
физкультуры. Более 180 спорт
сменов оспаривали победу в беге, 
прыжках, метаниях, велогонках, 
футболе и гиревом спорте. Состя
зания проходили на реконструи
рованием стадионе в присутст
вии многих сотен зрителей.

В Зырянское на спортивный 
праздник прибыли десятки авто
машин с физкультурниками из 
многих колхозов района, из от- 
кормсовхоза и других организа
ций. Более 300 участников поме
рились силами в народных играх 
— аттракционах, конкурсе сила
чей, борьбе, тяжелой атлетике, 
игре в городки и волейбол. Осо
бенный интерес у населения выз
вала матчевая встреча по класси
ческой борьбе между командой 
колхоза имени Ленина и гостями 
-г- командой Томского сельхоз
техникума.

Шегарекие спортсмены также 
отметили День советской молоде
жи районной спартакиадой. На 
беговой дорожке стадиона, вело

сипедной трассе, на игровых пло
щадках шла острая борьба за 
переходящие прйзы и звание чем
пиона района. На областной сель
ской спартакиаде пятьдесят луч
ших футболистов, волейболистов, 
велосипедисток, велосипедистов, 
легкоатлетов и гиревиков Шегар- 
ского района будут бороться за 
памятные призы в честь 30-летия 
«Урожая».

Интересно прошли соревнова
ния на отличном стадионе в селе 
Кривошеине. Команды колхозов 

«Победа», «Искра», имени Жда
нова, имени Калинина, Ергайско- 
го леспромхоза и других кол
лективов оспаривали победу в 
легкой атлетике, футболе, волей
боле и других видах спорта.

Томичи-сельчане свою спарта
киаду провели в Кафтанчикове. 
Здесь победу и право участия в 
областной спартакиаде оспарива
ли коллективы физкультуры сов
хозов: «Тахтамышевский», «Том
ский», «Рыбаловский» и «Корни
ловский». Прошли в этот день 
спортивные праздники и в дале
ких северных районах—Каргаске, 
Парабели, Подгорном, у нефтя
ников Александровского и Васю- 
гана.

Первого июля зелено-желтые 
знамена ДСО «Урожай» будут 
развеваться на стадионе Томска.

В. САЛНИС,
председатель облсовета ДСО 

«Урожай».

На снимке: cnopiCiMen из совхо
за «Рыбаловский» Виктор Еман* 
даков. На спартакиаде Томского 
района он 25 раз выжал двух
пудовую гирю и 10 раз толкнул 
две двухпудовкн.

Фото А. Старикова.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 1 ИЮЛЯ

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Тобаго» меняет 
курс» — 9-45, 11-30, 13-15. 15,
16-45, 18-30, 20-15. 22.
Малый зал — «Веские доказа
тельства» — 9. 10-55, 12-50. 14-45, 
16-40, 18 35, 20-30, 22-25. Фильм 
для взрослых.Зал кинохроники — «В мире хи
мии» — 9, 11-50: 14-40, 15-40.
«Живет такой парень» — 10.
12-50, 16-40, 18-30, 20-20, 22-10. 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Тобаго» меняет 
курс» — 9, 10-45. 12-30, 14-15, 
16, 17 45, 19 30, 21-15. На удли
ненном сеансе демонстрируется
fimibM «Парим... Париж».

елеиый зал -- «Развод по-италь
янски» — 12-30, 14-30, 16-30.
18-30, 20-30, 22-30. Фильм дл я  

взрослых.
имени И. ЧЕРНЫХ

Большой зал — «Тобаго» меняет 
нурс» — 9 20. 11. 12-40. 14-20, 16, 
17-40, 19 20, 21. 22-35.
Малый зал — «Это безумный, безумный, безумный, безумный 
мир» (две серии) — 9, 12. 15, 18.

ПИОНЕР
*— «Летние рассказы» “  9-30. 
11-10, 12-50/14-30, 16-10. «Соблаз
ненная и покинутая» — 17-50, 
19-50, 21-50,

КИНОТЕАТР . 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Девушка из джунглей» —
9-30, 12-20, 15-10, 18, 20-50.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Черные очки» — 16, 18, 20. 
«Сорванец» — 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Соблазненная и покинутая»
*— 17, 19, 21. Фильм для взрос
лых.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 29 ИЮНЯ

18.30. Вам, малыши! 18.50. «Разрешите побеспокоить». Сатирический 
репортаж. 19.05. На экране — филь
мы телевизионных студий страны. 
«Ожидание» (Свердловск) и «Вдохно
вение» (Иркутск). 19.40. Молодеж
ный час. «Коммунизм —■ это мо
лодость мира, и его возводить моло
дым!» 20.40. Новости. 21.00. Киноао- 

весть «Пограничная тишина», ^

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ № 7 

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
учащихся для обучения по специальностям:
слесари-инструментальщики;
слесари по ремонту промышленного оборудования:
токари по металлу:
обмотчики статоров, роторов и якорей;
контролеры отдела технического контроля.
В училище зачисляются без экзаменов юноши и девушки, 

имеющие законченное восьмилетнее образование, в возрасте 
15— 16 лет. Выплачивается стипендия 23 руб. 50 коп. в месяц.

Начало занятий—с 1 сентября 1966 года.
Обращаться: г. Томск 29, улица Крылова, 27,

ппопппопаппопоппцаппппооаоопапапппппаппапоаппопопопппоппппапопоаопопопо̂
□ g
а Вновь организованное ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 17 g
□ (проспект имени Кирова, 5, электроламповый завод)
§ С 1-го июля 1966 года g
S g.
□ ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ gО g
□ учащихся для обучения по профессиям: %

1. Монтажник-вакуумщик (принимаются только, девушки).
2. Наладчик оборудования электровакуумного производства, g 

а 3. Токарь-универсал.
§ 4. Слесарь-инструменталыцик по штампам, приспособлениям §
g и пресс-формам.
□ В училище принимаются лица, окончившие 10 —11 классов. §
g Принятым выплачивается стипендия в размере. 23 р. 50 к. °
g Отличникам учебы размер стипендии увеличивается на 25 про- □ 
ц центов, а по окончании училища они зачисляются в вузы на обу- °  
о чение без отрыва от производства вне конкурса.
g Срок обучения—1—2 года. g
° За справками обращаться в приемную комиссию по адресу: §
В г. Томск, проспект имени Фрунзе; 14,‘ областное управление, g
о профтехобразования, телефон 2-46-46.
В gйлзрояаповпппарппвапоосшоавасшопоаовявавасюпшзаопоаоррпаопваовсшросшроап

Облкомхозу требуются на по
стоянную работу инженеры по тех
надзору за строительством а ре
монтом жилья.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 111, комна
та № 122, телефон № 25-10.

Томскому учебно-консультаци
онному пункту срочно требуется 
преподаватель высшей математи
ки.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Войкова, 16, телефон 2-25-82.

2_2

Управлению карьерами требу
ются на работу в г. Томске мото
ристы и помощники мотористов, 
шоферы, слесари и плотники.

Обращаться: г. Томск 28, Мос
ковский тракт, 109, отдел кадров.

3 — 1
МЕНЯЮ отдельную двухком

натную благоустроенную квартиру 
в центре г. Омска на равноценную 
квартиру в г. Томске (желательно 
в центре города).

Обращаться: г. Томск 50, глав
почтамт, до востребования, к Ма- 
няхиной Надежде.

МЕНЯЮ квартиру с газом в 
г. Асине на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
М. Горького, 17, кв. 1.

МЕНЯЮ квартиру в г. Симфе
рополе на квартиру в г. Томске.

Обращаться: Томск 2, улица 
Вилюйская, 35, к Снрипниковой.

МЕНЯЮ благоустроенную ком
нату в г. Новокузнецке на квар
тиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск 33, улица 
Богдана Хмельницкого, 7 5 t  кв, 1, 
к Сартако'вой* — - ->..

Торг «Гастроном».
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

учащихся 8—10-х классов в 
школу продавцов продовольствен
ных товаров.

Срок обучения — б месяцев. 
Успевающим выплачивается сти
пендия.

Обращаться! г. Томск 50, пло
щадь Революции, 2, отдел кадров.

Томскому автобусному парку 
требуются на постоянную работу: 
старший табельщик, кассир, счето
вод.

Обращаться: г, Томск 50, улица 
Трифонова, 23, отдел кадров.

и у ^ . Ш М Н И

. Телефоны: ответ. секретаря —
2-31-19, секретариата — 2-42-40; от
делов: партийной жизни — 2-52-23, 
пропаганды — 2-47-45, промышленно
сти, строительства и транспорта — 
2-37-75, сельснохознйственного 2-37-39, науки и школ ~  2-42-46, 
советского строительства и быта — 
2-37-77, писем и рабсельморовской 
сети — 2-37-38 и -2-31-47, информа
ции — 2-51-61, бухгалтерии и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
фистки — 2-52-02.

г. Томен 50, типография № 2 «Красное знамя».
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